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Según cifras dadas a conocer por el
Fondo Nacional de Fomento al Tu-
rismo, mover carga en el Tren Maya
resultaría en una ganancia de 36 mil
millones de pesos, que representa-
rían 70 por ciento de los ingresos
anuales del proyecto. 

De entrada, cerca de 15 mil mi-
llones de pesos se obtendrían por la
transportación de alimentos, 5 mil
millones más por material de cons-
trucción y finalmente 3 mil millones
por mercancía de otras industrias,
fueron palabras de Rogelio Jiménez
Pons, director general de Fonatur,
que agregó: “Si metemos una regla-
mentación que privilegie el trans-
porte de combustibles por tren e im-
pedir que sea por camión, por lo pe-
ligroso que es y por los costos, es-
tamos hablando de entre 12 mil mi-
llones y 13 mil millones de pesos
anuales”.

Los ingresos obtenidos con el
Tren Maya por transporte de carga,
serían utilizados para pagar la in-
versión y operación del mismo, lo
cual lo vuelve autosustentable. El
restante 30 por ciento se conseguiría
con el gasto de turistas por viajar en
este medio de transporte.

Por otra parte, los proyectos in-
mobiliarios alrededor de estaciones
del Tren Maya, también aportarían
recursos para el proyecto, ya que se-
rán beneficiados con la operación
del mismo, comentó en una confe-
rencia sobre la complicidad en el
proyecto por parte de Fonatur y
ONU-Hábitat.

Durante el evento, Eduardo Ló-
pez Moreno, director general de
ONU-Hábitat para América Latina
y el Caribe, enfatizó en que el Tren
Maya no será como los proyectos
del pasado, que se hacían con
grandes beneficios económicos,
pero muy poca conciencia social,
es el compromiso que adquirieron
como prioridad para estar siguien-
do de cerca. 

El organismo avala que para este
proyecto se planee la creación de fi-
deicomisos para administrar tierras
y destinarlas a proyectos inmobilia-
rios, logrando de esta manera la par-
ticipación de los dueños de las tierras
y las plusvalías que se generarían.

“NO HABRÍA CONFLICTO EN
MAHAHUAL CON MANDO

ÚNICO”: CAPELLA IBARRA

Jesús Alberto Capella Ibarra, secre-
tario de Seguridad Pública del esta-
do, puntualizó que conflictos como
el suscitado en Mahahual, donde se
expulsó a 10 policías, acusados de
corrupción, podrían erradicarse si
la capital del estado estuviera ads-
crita al Mando Único. Señala que
debe investigarse a fondo y aclararse
el asunto, pues esta clase de dificul-
tades ya se veían venir.

“Trae un conflicto el alcalde con
el mando municipal de Chetumal;
desconozco cuáles son las razones,
hay un audio que circula, aparente-
mente del edil, lo cual tampoco

coincido con sus argumentos, pero
hay que analizar qué situaciones se
han dado; ustedes pueden dar cuenta
de que es el único municipio que no
se ha sumado al Mando Único y ten-
go entendido que fue aprobado por
el cabildo, pero esa resistencia evi-
dentemente iba a provocar otro tipo
de conflictos; los veíamos venir”,
afirmó Capella, al terminar su reu-
nión de seguridad en la isla.

En relación a la Guardia Nacio-
nal, señala que es un esquema arti-
culado con el Mando Único del es-
tado, y que los responsables son los
gobiernos locales, en este caso el es-
tatal. “El Presidente de la República
ha sido claro en que es un esfuerzo
de colaboración y que el respaldo es
particularmente en delitos de alto
impacto; nosotros hemos avanzado
de manera importante en el estado;
la reducción de incidencia delictiva
es gracias a los esfuerzos de lideraz-
gos locales con apoyo de la GN”.

Aseguró que “antes del 1 de di-
ciembre había cerca de 3 mil ele-

mentos federales en la entidad, y
ahora, con los cambios y ajustes,
haya apenas unos mil. Pero pese a
esa baja, el estado ha reducido hasta
30% los homicidios en Benito Juá-
rez, y falta trabajar en el foco rojo,
que sigue siendo Solidaridad.

La percepción de inseguridad ha
bajado de 94 a 88 por ciento, si bien,
sigue siendo alto, es la cifra más baja
de los últimos dos años en Quintana
Roo”. 

De igual modo, puso a disposi-
ción y de manera enumerada, las
detenciones que ha efectuado, tan-
to la Policía estatal como las mu-
nicipales de Benito Juárez y Soli-
daridad, y enfatizó que no quitará
el dedo del renglón, para lograr la
paz en Solidaridad.

SE AVANZA EN LA DISMINUCIÓN
DE LA POBREZA EXTREMA EN

QUINTANA ROO

Mejorar la calidad de vida de los quin-
tanarroenses, a través de la disminu-
ción de la pobreza, la marginación y

la desigualdad, es labor de la política
social del gobierno del estado, para
dar más y mejores oportunidades.

El Consejo Nacional de Evalua-
ción de la Política de Desarrollo So-
cial (Coneval), organismo que se
encarga de la medición de la pobreza
en México, publicó el pasado 5 de
agosto el estudio: “10 Años de Me-
dición de Pobreza en México, Avan-
ces y Retos en Política Social”, en
el cual se aprecia el avance de Quin-
tana Roo en el combate contra la
pobreza, con cifras al 2018.

Rocío Moreno Mendoza, encar-
gada del despacho de la Secretaría
de Desarrollo Social del Estado (Se-
deso), explicó: “Una persona se en-
cuentra en situación de pobreza
cuando presenta al menos una ca-
rencia social y no tiene un ingreso
suficiente para satisfacer sus nece-
sidades básicas; las carencias pue-
den ser en rezago educativo, acceso
a la alimentación, a los servicios de
salud y de seguridad social y a la
calidad de espacios y servicios bá-
sicos en la vivienda. Cuando una
persona presenta tres o más caren-
cias sociales y tampoco tiene un in-
greso suficiente, se considera en po-
breza extrema”.

Según las cifras publicadas por
Coneval, la pobreza en Quintana
Roo disminuyó 1.2 puntos porcen-
tuales con relación al 2016; en ese
año el 28.8% de la población (471.0
miles de personas) se encontraba en
esa condición, mientras que para
2018 se reporta un 27.6% (474.8
miles de personas).

“Hemos avanzado, pero aún fal-
ta mucho por hacer, seguiremos tra-
bajando juntos sociedad y gobier-
no, para identificar las necesidades
prioritarias de la población y esta-
blecer programas y acciones socia-
les que permitan la prosperidad so-
cial y humana de las familias quin-
tanarroenses”, destacó la funcio-
naria de Sedeso.

Tren Maya recaudaría 36 mmdp anuales
– Los ingresos obtenidos por transporte de carga serían 
utilizados para pagar la inversión y operación del mismo

Derecho de réplica

2 Opinión

Cerca de 15 mil millones de pesos se obtendrían por la transportación de alimentos, 5 mil millones
más por material de construcción y finalmente 3 mil millones por mercancía de otras industrias.
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Tulum.- El gobernador Carlos Joaquín mani-
festó que en Quintana Roo prevalece la con-
fianza en materia de inversión turística, por lo
que quienes creen en el estado ayudan a la crea-
ción de empleos y a generar desarrollo econó-
mico y desarrollo social, que contribuyen a dis-
minuir la desigualdad con más y mejores opor-
tunidades para todos. 

Tulum es un lugar extraordinario y un des-
tino turístico de moda. 

¿Tiene problemas?, sí. Los crecimientos ace-
lerados siempre generan esa serie de dificultades,
de atrasos y desigualdades muy marcados. ¿La
razón? Los ingresos federales que el estado y
los municipios reciben no están acordes con el
crecimiento real de la población”, indicó.

Desde el inicio de la administración, el go-
bernador Carlos Joaquín reorientó las políticas
públicas para que la economía de Quintana Roo
se consolide como una de las cinco más impor-
tantes del país, para proporcionar servicios a una
población que crece de manera acelerada debido
al arribo de mucha gente de diferentes lugares
del país y del mundo, que viene en búsqueda de
éxito personal y familiar para salir adelante.

Tras agradecer la confianza del grupo Hoteles
Misión al “poner sus ojos en el estado”, el go-
bernador Carlos Joaquín explicó que a la oferta

de 103 mil habitaciones de hotel en la entidad,
se suma el más reciente inventario de 17 mil
cuartos que están autorizados o ya iniciados en
su construcción.

“Eso significa un gran reto para seguir atra-
yendo un mayor número de turistas y asientos
de avión, un mayor número de visitantes nacio-
nales y extranjeros, y luchar contra los problemas
de pobreza, que generan falta de paz y tranqui-
lidad, y asuntos como el sargazo, que vienen a
generar la posibilidad de campañas mediáticas
en contra del destino”.

Al referirse al arribo masivo de sargazo, Car-
los Joaquín indicó que en Miami, Estados Uni-
dos, se acordó solicitar montos y cantidades de
dinero similares a las de Quintana Roo para la
limpieza de playas, así como la instalación de
barreras y lanchas antisargazo.

“No andábamos tan mal en nuestros números
y proyectos. 

“Hoy estamos muy avanzados respecto de
lo que tiene Estados Unidos o los otros 23 países
que padecen esta problemática, que está gene-
rando dificultades en materia turística y de de-
sarrollo económico. De ahí se desprende la ne-
cesidad de inversión, de desarrollo económico
y de desarrollo social”, explicó el gobernador
de Quintana Roo.

Desde el inicio de la
administración, el gobernador
Carlos Joaquín reorientó las

políticas públicas para que la
economía de Quintana Roo se

consolide como una de las cinco
más importantes del país

El datoInicia construcción del Hotel Misión de Tulum 

CJ: inversionistas ayudan 
a la creación de empleos

En materia de sargazo, Carlos Joaquín dijo que estamos muy avanzados respecto
de lo que se tiene en Estados Unidos o los otros 23 países donde se presenta esta pro-
blemática.

“Ingresos federales no son acordes con el crecimiento real de la población”

Felipe Carrillo Puerto.- El Equipo Estatal de
Manejo de Incidentes trabaja para contener el
incendio de 800 hectáreas, con el objetivo de
lograr  el menor crecimiento en la superficie
para minimizar los impactos a la flora y fauna
dentro del Área Natural Protegida Reserva de
la Biosfera Sian Ka’an específicamente en la
Zona Núcleo de Uaimil. 

Ayer se controló el 20 por ciento y se liquidó
10 por ciento  del fuego.

El Equipo Estatal de Manejo de Incidentes
durante la reunión informativa del Plan de Ac-
ción del Incidente brindó instrucciones espe-
ciales a los combatientes como identificar la
flora y fauna nociva, portar el equipo de pro-
tección personal en todo momento, mitigar los
efectos de deshidratación y fatiga con suficiente
agua, mantener comunicación con la división
adjunta, mirar hacia arriba, abajo y alrededor.
Así como extremar precauciones en el trayecto
durante su asignación a la posibilidad de la caí-
da de árboles.

Los equipos de combate trabajan por divisiones. 
En la División “A” con dirección sur se re-

alizaron trabajos de apertura de brechas corta-
fuego y tácticas de impacto mínimo y con direc-
ción sur hacia la División “B” las brigadas de
Conanp Felipe Carrillo Puerto, Chun Om y el
Pelotón Sedena, Campeche y Quintana Roo efec-
tuaron ataques directos, brechas manuales y apli-
cación de brechas cortafuegos y liquidación. 

En total se avanzó con estas tácticas en 2.7
kilómetros.

La tripulación del helicóptero MI17 matricula
1723 de la Sedena-Fuerza Aérea Mexicana, el
día de ayer realizó traslado y desmovilización
de 125 combatientes al incendio, con un tiempo
de vuelo de 3 horas con 15 minutos. 

En el incidente “Uaimil” trabajan  brigadistas
y personal especializado de la Conafor Quintana
Roo, Conafor Yucatán, Conafor Campeche, Co-
nanp, Sedena, Fuerza Aérea Mexicana,  Protec-
ción Civil, el Centro Regional de Manejo del
Fuego y la Semar.

Combaten incendio de 800 hectáreas

Minimizan impactos a la flora y fauna de Sian Ka’an

El Equipo Estatal de Manejo de Incidentes brindó instrucciones especiales a los
combatientes del incendio dentro del Área Natural Protegida Reserva de la Biosfera
Sian Ka’an.



Cozumel.- Más de 150 jóvenes
cozumeleños que forman parte
de la Federación de Estudiantes
Quintanarroenses en Yucatán,
agradecieron al presidente mu-
nicipal, Pedro Joaquín Del-
bouis, el apoyo otorgado para
que alumnos de diversas insti-
tuciones educativas puedan
continuar sus estudios y forta-
lecer su desarrollo y crecimien-
to profesional.

“En la visión de gobierno
de la actual administración el
sector juvenil es importante;
por eso, nuestro deber es res-
paldarlos, darles facilidades pa-
ra fomentar su fortalecimiento
intelectual y social, pero tam-
bién diseñar espacios de parti-
cipación, expresión y sana con-
vivencia. 

Hemos visto que, debido a
la confianza que depositamos en

ellos, están más comprometidos
y activos en la sociedad”, des-
tacó Pedro Joaquín.

El munícipe de Cozumel in-
dicó que la FEQY está integrada
por estudiantes que radican en
la Ciudad de Mérida y Vallado-
lid, quienes están preparándose
para ser mujeres y hombres que
aporten a la comunidad, con
buenas acciones donde se de-
senvuelvan.
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Solidaridad.- Se llevó a cabo la Segunda Se-
sión del Comité Estatal de Tortugas Marinas
en Quintana Roo, órgano comprometido con
su cuidado, por lo que su tarea es coordinar,
deliberar y adoptar decisiones que favorezcan
la conservación y protección de esta especie. 

La sesión se realizó en el Salón Maya del
Hotel Grand Bahía Príncipe Cobá, ubicado en
la Riviera Maya, con la participación de 61
asistentes, entre los que se destacaron los res-
ponsables de los campamentos de tortugas,
asociaciones civiles y representantes de las ins-
tituciones gubernamentales de  la Comisión
Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Co-
nanp), Procuraduría Federal de Protección al
Ambiente (Profepa) y Secretaría de Medio
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y
autoridades de la Marina Armada de México.

De esta manera, se presentaron los avances
de cada una de las comisiones, a cargo de la

presidenta del Comité Estatal, Miriam Tzeek;
Itzel Trujano, promotora de las acciones de
Educación Ambiental, que se desarrollan a lo
largo del estado; Ana Negrete, del Parque Xca-
ret, quien desde la trinchera de la investigación
mostró evidencia de los trabajos de monitoreo
en el mar, que se realizan con la intención de
ubicar a las tortugas, identificando las enfer-
medades que les aquejan, y de este modo poder
ayudarlas, como en el caso del combate contra
el “Fibropapiloma”, uno de los padecimientos
reconocidos.

Fundación Eco-Bahía, a cargo de Playa
Aventuras, que aloja una gran cantidad de nidos
de la especie caguama y blanca, representada
por la bióloga Itandehuil Ramos, presentó los
resultados de anidaciones y número de crías que
se tienen registradas en el estado a la fecha, mos-
trando una cifra de mil nidos de la caguama y
blanca, de los que se han liberado 687 crías.

Jóvenes cozumeleños 
reconocen apoyo para
continuar sus estudios
Forman parte de la Federación de
Estudiantes Quintanarroenses en Yucatán

Se fortalece crecimiento profesional: alcalde

Localizan mil nidos y liberan 687 crías

Ciudadanos y gobierno se unen para preservar tortugas

La FEQY está integrada por estudiantes que radican en Mérida y Valladolid, que
se preparan para ser mujeres y hombres que aporten algo a su comunidad.

Fundación Eco-Bahía, a cargo de Playa Aventuras, se encarga del cuidado de ani-
daciones de la tortuga caguama y blanca.
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Por redacción Diario Imagen

Cancún.– A pesar de que han
existido muchos intentos de can-
celar las “cuotas voluntarias” en
las escuelas públicas, la secre-
taria de Educación en Quintana
Roo, Ana Isabel Vázquez Jimé-
nez, dejó en claro que las cuotas
voluntarias continuarán en este
ciclo escolar y los venideros, ya
que son necesarias para realizar
mejoras específicas a las escue-
las o incluso de limpieza.

Dijo que no se debe condi-
cionar la inscripción de los alum-
nos, pero que las “cuotas volun-
tarias” continuarán ya que es un
acuerdo entre los padres de fa-
milia organizados, que destinan
los recursos económicos  que
obtienen  para realizar mejoras
a la escuela, donde se encuentran

sus hijos o temas como la lim-
pieza de las instituciones.

Refirió  que es  importante la
participación de los padres de fa-
milia, pero no únicamente con la
aportación de recursos, sino que
con una verdadera asistencia, acu-
diendo a la escuela, para colabo-
rar con las actividades que se re-
alizan tanto de relación con los
menores como de limpieza de las
aulas donde sus hijos permanecen
durante el horario escolar.

Reconoció que el tema de las
cuotas de padres de familia
siempre ha sido controversial,
pero estas son voluntarias y por
ningún motivo deben de condi-
cionar el ingreso o entrega de
documentación el no aportar,  e
invitó a quienes sean víctimas
de estas situaciones proceder de
acuerdo a la ley.

El datoQue son para mejoras de escuelas

Confirman que seguirán 
las “cuotas voluntarias” 
Es un acuerdo con padres de familia organizados, dice Educación

Cancún.– El daño en mantos acuíferos, flora y
fauna se pretende revertir con el apoyo de las
nuevas generaciones, a fin de evitar la contami-
nación con el proyecto Eco Escuelas, que pro-
mueve la SEQ y Simbiosis Social A.C.

Según datos de la Secretaría de Ecología y
Medio Ambiente, se genera anualmente 1 millón
54 mil 894 toneladas de basura en Quintana Roo,
de las cuales 46.7 por ciento pertenecen a Cancún,
es decir, mil 349 toneladas diarias que se pueden
disminuir a través de métodos de reciclaje.

Lucas Hernández, presidente de Simbiosis
Social, precisó que las escuelas que participen
serán beneficiadas con equipamiento para los
planteles educativos, así como en materiales que
se requieran para el mantenimiento.

Dicho material se obtendrá con recursos de
la venta de los materiales reciclables, y se espera
en dos años abarcar todas las escuelas de Benito
Juárez, que con el proyecto fungirán como centro
de acopio.

Los niños de nivel básico serán motivados a
que depositen su basura reciclable en sacos, es
decir, tanto las que generen en los centros edu-
cativos, como las de sus casas, de manera que
funjan como replicadores de dicha cultura en su
entorno familiar.

A través del proyecto Eco Escuelas

Fomentan cultura de reciclaje entre nuevas generaciones  

El daño en mantos acuíferos, flora y fauna se pretende revertir con el apoyo de las nuevas generaciones, a fin de evitar la con-
taminación con el proyecto Eco Escuelas. 

La secretaria de Educación en 
Quintana Roo, Ana Isabel Vázquez

Jiménez, dejó en claro que las cuotas
voluntarias continuarán en este ciclo
escolar y los venideros, ya que son
necesarias para realizar mejoras

específicas a las escuelas o incluso 
de limpieza.

La secretaria de Educación encabezó la Sesión Ordinaria del Subcomité Sectorial de Educación Pública de
Calidad 2019, en la que se presentaron proyectos apoyados financieramente para el próximo ciclo escolar.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO6 Opinión Jueves 8 de agosto de 2019

Acostumbrados al agandalle por sobre el diá-
logo, el acuerdo y la razón de Estado, las tri-
bus de Morena encabezadas por Dolores Pa-
dierna en San Lázaro, y Martí Batres en el
Senado, apoyaron ayer una iniciativa presen-
tada por la esposa de René Bejarano que ga-
rantizaría mantener durante 3 años la presi-
dencia de la mesa de los Diputados.

Esta reforma fue a su vez avalada por
Yeidckol Polevnsky desde la presidencia de
Morena.

Modificar como quieren los numerales 7 y
8, del artículo 17 de la Ley Orgánica del Con-
greso de los Estados Unidos Mexicanos, per-
mitiría que Porfirio Muñoz Ledo mantuviera
la presidencia de la Cámara de Diputados du-
rante 2020 y 2021… y a Padierna quedarse
como vicepresidenta por el mismo tiempo.

En los hechos, esa reforma impediría que
ningún diputado de PAN, PRI, PRD --y todas
las demás fracciones--, pudiera aspirar a pre-
sidir San Lázaro durante los siguientes 2
años. Todos los avances por la pluralidad y el
fortalecimiento de la democracia en el legis-
lativo pasarían al basurero de la historia de
este país.

En el Senado no se presenta esa circuns-
tancia porque Morena, por su número, tiene
garantizado mantener el control de esa cámara
durante los 6 años siguientes. Y es que ningu-
na de las fracciones de la oposición alcanza el
25% requerido para pelear la Presidencia.

Ahí la circunstancia es otra. Lo que quiere
la mayoría de los senadores de Morena es la
rotación de esa presidencia entre otros sena-
dores. 

Ahí una serie de encuestas dentro del chat
interno de la fracción, indica que la mayoría
quiere que el siguiente período, que inicia el 1
de septiembre, sea encabezado por una sena-
dora.

Y hay consenso que esa presidencia salga
de entre 4 legisladoras de Morena: Imelda
Castro Castro, de Sinaloa; Ana Lilia Rivera
Rivera, de Tlaxcala; Maribel Villegas Can-
ché, de Quintana Roo o Mónica Fernández
Balboa, de Tabasco, esta última vicepresiden-

ta de la mesa directiva actual que preside Martí
Batres, quien se aferra con uñas, dientes y to-
das las mañas al cargo…  

Los senadores de Morena en su mayoría
han acordado que el cargo sea decidido en una
votación en urna transparente durante la terce-
ra semana de agosto.

Oootra decisión interna de la mayoría de

diputados y senadores de Morena es la de no
repetir la nefasta historia de creación de tribus
que hundió al PRD.  

Esto no ha sido entendido al menos por los
tres antes mencionados: Padierna, Batres y
Yeidckol, quienes desde la presidencia de Mo-
rena han comenzado a meter las manos en Se-
nado a favor de Martí. 

YA BRINCARON

Ayer mismo perredistas y priístas pintaron su
raya y exigieron evitar el "agandalle" plantea-
do por Padierna.

"Ya solo falta que Dolores Padierna pre-
sente la iniciativa para revivir la ‘Gran Comi-

sión’, como en los viejos tiempos del PRI",
indicó Ángel Ávila, miembro de la directiva
del PRD. 

La legislación actual indica que la presi-
dencia de la Mesa Directiva de diputados o
senadores corresponde durante el segundo
año a la segunda fuerza política, en este caso
el Partido Acción Nacional.

Y una nueva corriente mayoritaria exige que
esa presidencia en ambas cámaras debe recaer
en una mujer, por equidad de género.

En este contexto el PRI señaló que la ade-
cuada operación y la gobernabilidad de la Cá-
mara de Diputados requiere del respeto a la ley
y de la participación de todas las fuerzas políti-
cas como lo establece claramente el marco ju-
rídico vigente.

Recordaron los legisladores del tricolor
que la composición de la Cámara de Diputa-
dos refleja la diversidad de la sociedad mexi-
cana, y que el respeto a esa pluralidad garanti-
za el equilibrio, el orden y la construcción de
acuerdos en el parlamento.

QUE DECIDA LA MAYORÍA

Mario Delgado, presidente de la Junta de
Coordinación Política y coordinador de Mo-
rena en la Cámara de Diputados, quien había
informado hace varios días que había llegado
a un acuerdo para que el PAN presidiera San
Lázaro el siguiente año, indicó que se pon-
dría a votación en su fracción la propuesta
Padierna.

“Se va a discutir… y se verá qué decide el
grupo parlamentario”, indicó.

Pero adelantó que buscará que se respete la
ley que actualmente dice que la presidencia
debe ser rotativa entre las tres principales
fuerzas políticas.

“Esa es la norma”, insistió.
Consideró que Morena no debe "aganda-

llarse" las presidencias como lo hacían las otras
fuerzas en el pasado. "Mi postura es respetar la
ley, yo creo que tenemos que respetar la ley, te-
nemos que demostrar que somos diferentes,
que no actuamos como las otras mayorías ac-
tuaron, que siempre se agandallaban, que siem-
pre modificaban la ley en su favor, nosotros so-
mos demócratas convencidos y tenemos que
demostrar que somos diferentes", insistió.

Y agregó:
"A mí no me preocupa que la presidencia

de la Mesa Directiva la tenga otro partido,
porque eso no va a influir en el equilibrio que
tenemos en la Cámara que es una clara mayo-
ría de Morena y una clara mayoría calificada
con Morena y sus aliados, entonces a mí no
me preocupa que otro partido pudiera tener la
presidencia de la Mesa Directiva".

Todo esto se resolverá en la última semana
de agosto, cuando los plenos decidan final-
mente quién es quién que debe presidir cada
cámara. Ahí se verá la fuerza de Mario Del-
gado dentro de la bancada de Morena en San
Lázaro y de Ricardo Monreal en el Senado.
mente.

rvizcainoa@gmail.com/
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

Espejo tenebroso...

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Tribus de Morena buscan mantener 
presidencias de Senado y DiputadosPor Roberto Vizcaíno
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Las palabras del presidente López
Obrador son la llave que abre el
cerrojo y permitirá a Mario Del-
gado honrar su palabra de que la
presidencia de la mesa directiva
corresponderá al PAN en el si-
guiente año legislativo.

Se mantenían dudas sobre el
respeto al acuerdo del coordina-
dor de la mayoría en la Cámara
de Diputados, ya que se especu-
laba con la asistencia de López
Obrador a la sede de San Lázaro
en ocasión de su Primer Informe
de Gobierno, lo que finalmente
no sucederá.

Y es que el temor existía que
presidiendo la cámara un opositor,
se prestara para el desorden y la
falta de respeto al mandatario.

Sin embargo, fue el propio
Presidente el que anunció que
continuará el protocolo de que
sea el titular de Gobernación el

que acuda con el pesado legajo
que contiene toda la información
correspondiente al primer año
de gobierno.

De acuerdo con lo expresado
por el Presidente en la mañanera,
se continuará con la misma
agenda que sus antecesores, es
decir, el envío de la documenta-
ción en los tiempos establecidos
y el discurso de rendición de
cuentas, se llevará a cabo en Pa-
lacio Nacional como lo hicieron
sus antecesores Felipe Calderón
y Enrique Peña Nieto.

Destrabado el asunto, ahora la
pugna viene dentro de la bancada
panista, en la que ya se anunció
que se dividirá el año legislativo
en dos semestres, donde la mesa
directiva será encabezada por un
hombre y una mujer. El hombre
saldrá de la dupla formada por Jor-
ge Luis Preciado y Marco Adame,
mientras que la mujer surgirá de

entre Laura Rojas, María del Pilar
Ortega y Adriana Dávila.

Y es que el coordinador Juan
Carlos Romero Hicks, tendrá que
hilar fino para evitar rupturas den-
tro de sus filas, pues los ánimos
dentro de la fracción no son muy
cordiales que digamos

De esa forma se pretende ter-
minar con el agandalle de Por-
firio Muñoz Ledo, que pretende
presidir la Cámara de Diputados
por un año más, dividiendo a su
bancada.

Los hidalguenses sí que se
llevan fuerte, el martes, la sena-
dora María Merced González,
de Morena rendía su informe de
labores en una concurrida cere-
monia, cuando cometió una pifia
y saludó a su compañero de
Congreso, Martí Batres, presen-
tándolo como Presidente de la
República, en lugar de presiden-
te de la mesa directiva del Se-

nado, lo que provocó carcajadas.

De eso se agarró el gobernador
Omar Fayad que fue abucheado
una y otra vez en un largo discur-
so, que parecía más un informe de
gobierno, para burlarse de la le-
gisladora de Morena, establecien-
do que le daba gusto la presencia
del Presidente de la República.

Con esa acotación intentó sal-
varse el gobernador de otra rechi-
fla y gritos en su contra, en un acto
meramente partidista de Morena,
en que el priísta intentó jalar agua
a su molino y confraternizar con
quien posiblemente sea su sucesor
en el gobierno estatal, el también
senador Julio Menchaca.

Por cierto que la que no se sal-
vó del humor hidalguense fue la
panista Xóchitl Gálvez la que me-
dio dormitaba por lo que escuchó
gritos de los asistentes que pedían
que la despertaran.

Sí va el PAN en la Cámara

Se mantenían dudas
sobre el respeto al

acuerdo del coordinador
de la mayoría en la

Cámara de Diputados,
pero son las palabras 
del presidente López

Obrador, la llave que abre
el cerrojo y permitirá a
Mario Delgado honrar 
su palabra de que la

presidencia de la mesa
directiva corresponderá
al PAN en el siguiente 

año legislativo.

Por Ramón 
Zurita Sahagún

ramonzurita44@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
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Los partidos políticos recibi-
rán más de 5 mil millones de
pesos para el ejercicio 2020,
según anteporyecto aprobado
por el Instituto Nacional Elec-
toral (INE).

Cada fuerza política recibirá
el financiamiento de acuerdo
en lo establecido en la Consti-
tución.

Como se ve, el dinero de los
contribuyentes continuará co-
mo apoyo principal en la vida
de las organizaciones políticas,
sin importar esa descomunal
inversión. 

En esas condiciones de be-
neficio a las organizaciones
políticas, México es considera-
do como un país con una de las
democracias más costosas del
mundo.

La Cuarta Transformación
(4T) del presidente Andrés
Manuel López Obrador debe
contemplar la cancelación de
ese regalo de dinero público a
los partidos políticos. 

Sin embargo, el tabasqueño
solo se pronuncia por la disminu-
ción de la cantidad de recursos
económicos que el INE entrega-
rá a los organismos políticos. 

Supongo que en caso de
atender la sugerencia del man-
datario López Obrador, será po-
ca cosa la reducción de las exor-
bitantes cantidades de dinero de
los subsidios mencionados. 

Pienso que los partidos polí-
ticos deben generar por sí mis-
mos sus ingresos económicos
que satisfagan sus exigencias,
como son los recursos para las
campañas políticas, la admi-
nistración de sueldos de sus
empleados, mantenimiento o
renta de los inmuebles que
ocupan, etc.

¿Por qué se tiene que pagar
con el dinero público lo que no
nos incumbe? 

¿Los legisladores estarían
en condiciones de reformar las
leyes para acabar con el citado
subsidio? Creo que no lo ha-
rían. Sus líderes partidistas se-
rían los primeros en oponerse a
esa idea. 

A continuación les infor-
mamos sobre el mencionado
proyecto de financiamiento
público para el ejercicio
2020, a fin de que usted,
amable lector, se forme su
propio criterio: Movimiento
de Regeneración Nacional
(Morena) recibiría mil 760
millones  357 mil 966 pesos. 

El Partido Acción Nacional
(PAN) contaría con 970 millo-
nes 494 mil pesos.

Al Partido Revolucionario
Institucional (PRI) se le en-
tregarían 914 millones 603
mil pesos.

El Partido  de la Revolu-
ción Democrática  (PRD)
451 millones 135 mil pesos.
Para el Partido del Trabajo
(PT) se prevén 395 millones
135 mil pesos.

Para el Verde Ecologista
de México (PVEM) 431 mi-
llones de pesos; y para Movi-
miento Ciudadano (MC) 415
millones 396 mil pesos. 

En la danza de los millones,
las mencionadas organizaciones
políticas recibirán el dinero co-

mo si se tratara de instituciones
de beneficencia pública. O díga-
me usted, amable lector, en que
le beneficia esa repartición de re-
cursos públicos.

Si se hace un análisis pun-
tual hasta resulta una ofensa
ese derroche de dinero. Por
ejemplo: ¿Cuántos hospitales o
escuelas se construirían con
esas fabulosas cantidades de
recursos públicos?

¿Qué ocurriría que esas can-
tidades de dinero se invirtieran
en el combate a la pobreza?

Ayer se conoció que en la
Ciudad de México, una de las
más pobladas del mundo, la
mitad de sus habitantes es po-
bre y 49.2% viven hacinados. 

No se necesita investigar
mucha para darnos cuenta de
la pobreza extrema de la gente
que busca algo de dinero en las
esquinas de las avenidas capi-
talinas, sin posibilidades de
abandonar esas condiciones in-
frahumanas. En el país, los in-
dígenas viven en condiciones
deplorables. 

Más de 50 millones de me-
xicanos no tienen los recursos
económicos para satisfacer
sus necesidades de hambre.
Se encuentran en la miseria
extrema. 

Ante esas condiciones que
afectan a la sociedad mexicana
los partidos políticos deben
cancelar ese financiamiento. 

La idea de austeridad total
planteada por el gobierno del
presidente López Obrador

debe coincidir con la realidad
y no permitir esa clase de
subsidio a las organizaciones
políticas.

Es una excelente idea que
cada día surjan nuevos parti-
dos políticos que, por lo menos
en teoría, busquen los cambios
que beneficien a México. Es
importante que realicen su lu-
cha política, pero no a costillas
de los contribuyentes. 

Conocidas las cifras de di-
nero que recibirían las insti-
tuciones políticas menciona-
das, se diría que para los or-
ganismos políticos una de
sus principales ambiciones
es lograr el financiamiento
privilegiado. 

¿Cómo es posible que parti-
dos como el PRI o el PRD que
están en vías de extinción reci-
ban financiamiento?  ¿O es
normal que se trate de mante-
ner con vida artificial al PRI y
al PRD? Algo anda muy mal
en materia de democracia a la
mexicana.

aco2742@hotmail.com

PUNTO X PUNTO

Por Augusto
Corro

Muy costosa la democracia a la mexicana
Pienso que los partidos
políticos deben generar 

por sí mismos sus ingresos
económicos que satisfagan
sus exigencias, como son

los recursos para las
campañas políticas, la

administración de sueldos
de sus empleados,

mantenimiento 
o renta de los inmuebles

que ocupan, etc.

Hablando en plata...
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Hace algunos días, platicando con
un grupo de amigos, recordábamos
cómo nos “corregían” nuestros pa-
dres, el chanclazo, la plancha, el cin-
turón, los castigos para limpiar los
vidrios, pintar los pisos, encerarlos,
lavar los trastes, no salir durante días
ni a jugar, ir a los mandados rapidito
y de buenas, porque si no el castigo,
no había pena que no se cumpliera,
normalmente teníamos que confor-
marnos los menores con las ropas
de los mayores, nada de dinero en
efectivo, llevabas la torta y el refres-
co en una especie de cantinplora,
cuidabas el uniforme escolar, te
cambiabas al llegar de la escuela pa-
ra tener uniforme para el otro día,
tenías que bolear los zapatos y sacar
brillo también a los de papá, si se
ofrecía, te enseñaban a planchar y
eso no tenía nada de discriminador
ni de prospecto para ser parte del
grupo gay o por el estilo, si daban
permiso para ir a alguna fiestecita,
era con la condición de no llegar
después de las diez y nada de ciga-
rros o bebidas, en fin, como que fui-
mos sometidos en toda nuestra ju-
ventud por nuestros padres, ni si-
quiera teníamos libertad de dejarnos
la greña o ponernos las chamarras
de moda o bailar rock, cuando lo es-
cuchábamos en la radio de la casa,
sin que nos dijeran que teníamos
que apagar ese escándalo y que ni
siquiera entendíamos lo que decían
las canciones en inglés, que eso no
era música y nos ponían la que ellos
escuchaban, suspirando y contando
sus fiestas con toda corrección, sin
hacer panchos ni alborotos, pidiendo
a la pareja su permiso para sacarla
al baile, en fin, la verdad es que
nuestra generación siempre se vio
sometida por los mayores, y ahora,
cuando vemos las relaciones con los
hijos y somos permisibles, porque
no queremos que sean tratados co-
mo nosotros, les damos libertades
de más y cumplimos sus caprichos,
incluso aceptamos el “año sabático”,
porque están muy estresados o tu-
vieron mucha presión al final del
curso y nos explican con lujo de de-
talles de tal suerte que no nos pode-
mos negar y así, algunos de los ami-

gos llegaba a la conclusión de que
además, nuestra generación, tam-
bién es sometida por nuestros hijos
y así andamos de la jodida… y es
la verdad, no entendimos jamás lo
que ha venido sucediendo y estamos
desorientados, porque además con
nuestros hijos estamos en desven-
taja, porque cuando hablamos con
ellos nos damos cuenta de que mien-
tras nosotros andábamos en la chin-
ga para llevar el pan de cada día
ellos tuvieron tiempo y mecanismos
y equipos para avanzar en su infor-
mación, de tal suerte que ahora tam-
bién tenemos que pedirles que nos
indiquen cómo manejar un teléfono
o dar salida a un problema de com-
putadora y su información es tal que
ellos, además, en un momento nos
tienen en la esquina sin poder tener
argumentos para contestarles.

Así yo no sé ahora quiénes su-
fren más si ellos o nosotros, porque
al final de cuentas sabemos mucho,
pero no sabemos a dónde termina-
remos en nuestras vidas y ni qué
caminos seguirán nuestros hijos…

Nosotros entendimos a lo largo
de la vida que deberíamos probar
de todo y no caer en los vicios y
nos protegimos de no caer en la
mota o en el alcoholismo y resulta
que los tiempos cambian, de tal
suerte que, ahora, la mariguana no

solamente es legal, sino que tiene
muchos beneficios para la salud y
para los males, y que el vino cuida
el corazón, en fin, hoy, no enten-
demos las razones por las qué de-
bemos impedir el uso de drogas,
cuando en la realidad estamos sien-
do testigos de que la legalización
lleva el sentido de la drogadicción
legal para todos, y así, pues esta-
mos jodidos, en fin, los tiempos
cambian y si anteriormente se res-
petaba a las mujeres, ahora son ob-
jeto de maltratos y violaciones y
solamente falta que las hagan le-
gales, no sea que sufran los viola-
dores traumas, porque no les per-
mitieron violar y maltratar a una
jovencita, los niños piensan, desde
chiquillos, que pueden demandar
a los padres por maltrato si consi-
deran que se les controla de más o
se les dan las nalgadas y a lo mejor
es bueno poner freno a la violencia
familiar, pero en ocasiones como
que nos pasamos de lanzas… y ahí
están las consecuencias.

Las nuevas generaciones no
quieren tener compromisos y a lo
mejor tienen todas las razones para
no hacerlo, la vida no es sencilla
y las condiciones no son seguras
para forjarse una carrera profesio-
nal o un negocio, no es fácil tener
un buen empleo ni tener facilida-

des para adquirir todo lo que de-
manda la nueva sociedad, cada te-
léfono no es barato y dura poco
tiempo, hay que cambiar progra-
mas y computadoras y si quiere
mantenerse en el medio, tienen
que estudiar las especialidades,
los cursos, las maestrías y los doc-
torados y no entendemos que, en
muchos casos, lo doctor no quita
lo pendejo, pero lo tienen que te-
ner como datos para sobrevivir y
en tales condiciones, solamente
tienen el apoyo de los viejos pa-
dres que seguimos en la chinga y
la talacha, y ni hablar, no enten-
dimos los tiempos ni las circuns-
tancias y nos dejamos someter por
los viejos y por los hijos, y así
pues nos jodemos por un buen ra-
to… y al final de cuentas nos da-
mos por enterados que todo el es-
fuerzo que hemos desarrollado en
la vida tiene el valor de lo que he-
mos gozado y amado, al final de
todo, no nos podremos llevar nada
a la tumba, así que lo que hacemos
es para los que vienen atrás y ojalá
lo sepan aprovechar para que sean
felices, porque no nos podremos
quejar, hemos sido felices a nues-
tro modo…nuestra generación lle-
gó a la LUNA,  pero, no hemos
puesto los pies en la tierra…se-
guimos soñando

Y, seguimos soñando

Nosotros entendimos
a lo largo de la vida

que deberíamos
probar de todo y no
caer en los vicios y

nos protegimos de no
caer en la mota o en el
alcoholismo y resulta

que los tiempos
cambian, de tal suerte

que, ahora, la
mariguana no

solamente es legal,
sino que tiene muchos

beneficios para la
salud y para los

males, y que el vino
cuida el corazón, en

fin, hoy, no
entendemos las

razones por las que
debemos impedir el

uso de drogas

Por Sócrates A.
Campos Lemus

socrates_campos8@yahoo.com.mx

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES! 
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La vapuleada coloquialmente con
el “sambenito” de la “ley garrote”,
tiene al menos dos caras como al-
gunas otras cuestiones que han co-
brado vida en la “Cuarta Transfor-
mación”.  Las más de éstas con el
acompañamiento festivo de unos y
la sensación de calamidad entre
otros. En el caso de la citada ley,
porque de un lado están los que la
festinan sin reservas y del otro sus
enfadados críticos.

Estos últimos, catalogando di-
cho ordenamiento legal de un salva-
je atentado contra el derecho a ma-
nifestarse, aduciendo que Andrés
Manuel apoya criminalinalizar lo
que muchas veces hizo a sus anchas
en este país, sin importarle los da-
ños colaterales que pudiera causar.

Cómo es entonces que, repenti-
namente, la misma persona haya
podido transformarse en otra dis-
tinta que piensa y actúa de manera
radicalmente opuesta a como an-
tes pensaba y actuaba, inquieren

con ironía algunos de sus críticos.
Y en este punto, conviene dete-

nerse a preguntar también.
¿Qué no era la mayoría la que

por largo tiempo, demandó evitar
que las manifestaciones de protes-
ta tuvieran el nefasto componente
de causar un grave daño económi-
co social, impidiendo actividades
empresariales y públicas? 

Será que los que tantas veces
clamaron por la restitución del or-
den, habiendo cambiado de pare-
cer inesperadamente prefieren se-
guir viviendo en el caos. Más allá
pues de dobles intenciones a favor
o en contra de la denominada “ley
garrote”, justo es poner énfasis en
la imperiosa necesidad de refren-
dar el estado de derecho.

Un bien superior que requiere
aployo social con el respaldo con-
tundente del gobierno para que los
asuntos políticos, económicos y

sociales marchen en forma coti-
diana sin constantes afanes de
obstruir el libre tránsito de todos y
cada uno de los habitantes de la
nación que demandan de la misma
protección del estado. Por ello, na-
die en su sano juicio puede avalar
la anarquía ni violencia civil por
ninguna causa. Porque a nadie
conviene la persistencia de la

irrupción del sabotaje contra el pa-
trimonio privado o institucional.
Lo racional y correcto es atenerse
al imperio de la ley. Así que las
controversias deben ventilarse en
los tribunales, con la firme volun-
tad de acatar los fallos de autorida-
des competentes y al mismo tiem-
po desechar todo tipo de actitudes
pendencieras y rijosas. De por sí,
México vive inmerso en la agresivi-
dad, maximizada a grado superlati-
vo por las sangrientas matanzas en-
tre delincuentes frente a la impoten-
cia pacificadora de las instancias de
orden y seguridad.

Tal situación, en torno al dere-
cho a manifestarse, hace necesario
un cambio legal que garantice el
libre ejercicio de este derecho,
siempre que esto se haga de mane-
ra pacífica y ordenada.

O sea, sin afectar derechos de
terceros. Porque una cosa es estar en

contra de la criminalización de las
manifestaciones y otra incurrir en la
temeridad de alentar ánimos violen-
tos y destructivos en toda clase de
desacuerdos y conflictos sociales.

Bastante malo es que a lo largo
y ancho del territorio prevalezca
un clima de tensión por la prolife-
ración de acontecimientos crimi-
nales violentos, como para estar a
favor de que la sociedad asuma re-
acciones ofuscadas que contribu-
yan a intensificar el ambiente de
hostilidad entre conciudadanos
que para defender sus derechos no
tienen porque pisotear arbitraria-
mente los derechos ajenos.

¡Que no sea la ley del salvajis-
mo la que se imponga! La autori-
dad pues, debe actuar con firmeza
para mantener el orden social, por-
que, a decir francamente, en estos
tiempos al igual que en los ante-
riores, la extrema tolerancia insti-
tucional supeditada al abuso de
manifestantes anarquistas fue y es
inadmisible en aras de preservar el
derecho a la libre manifestación. 

serviciospremier_vip
@hotmail.com

PRECIOS Y DESPRECIOS
Libre manifestación

¿Qué no era la mayoría la
que por largo tiempo,

demandó evitar que las
manifestaciones de

protesta tuvieran el nefasto
componente de causar un

grave daño económico
social, impidiendo

actividades empresariales 
y públicas? 

Por Freddy 
Sánchez

El primer castigo del culpable es que ja-
más será absuelto por su conciencia. Agustín

Pedro Justo, 1876-1943 militar 
y político argentino.

#GUTSA #GutiérrezCortina #Termi-
nal” #AeropuertoCDMX #PocilgasAe-
roportuarias #Chiqueros #TerminalA-
vionera #SalinasYConstructores #Cons-
tructoresConsentidos #AsaltoDelSiglo
#CasadeMoneda #ExtrañasCoinciden-
cias #ExageranMontoRobado #Ahue-
dAduanas #LimpiaImposible?

Recientemente, a través de las bendi-
tas redes sociales, se divulgaron va-
rias fotos y videos que revelan la po-
cilga en que se convirtieron las termi-
nales 1 y 2 del Aeropuerto Internacio-
nal de la Ciudad de México. Es una
vergüenza viajar miles de kilómetros
para encontrar una “terminal avione-
ra”, con instalaciones similares a
cualquier país en guerra y con inver-
sión nula.

Sin embargo, el peor caso de los
dos, definitivamente, es la Terminal 2,
que construyó Gutsa, empresa de

Juan Diego Gutiérrez Cortina. Esta
terminal, ante la falta de un proyecto
arquitectónico ligado a otro profesio-
nal de ingeniería, se hunde sistemáti-
camente.  Además, el mantenimiento
está olvidado y, desde su inaugura-
ción, todo le falla y se cae a pedazos.
La fetidez que llega desde el Vaso de
Texcoco, se mantiene.

Por ello, turistas, hombres de ne-
gocios e inversionistas, así como no-
sotros, los mexicanos, nos reciben un
panorama desolador y derrotado. El
aeropuerto es el rostro de una nación.
Generalmente, hasta en los pueblos
más pobres del país, recibimos a las
visitas con la puerta limpia y un men-
saje amable.

Por ello, debe pensarse muy bien
el diseño y construcción del nuevo ae-
ropuerto en Santa Lucía. No se puede
dejar una cara sucia de un país, que de
por si en el mundo se piensa en narcos
y delincuentes. El rostro del fracaso
debe ser erradicado. Cuando menos
eso nos merecemos quienes pagamos
impuestos. Por cierto, sobre Gutiérrez
Cortina, es el dueño de una construc-
tora, Gutsa, con 6 décadas de vida y
siempre viviendo del gobierno; de las
relaciones con los políticos del PRI,

PAN y ahora Morena.
Ahora, bajo la dirección de los hi-

jos de Juan Diego, los Gutiérrez
Sáenz, construyó el fracasado Paso
Express, así como obras en material-
mente todo el país. Con materiales de
pésima calidad y bajo estándares que
en cualquier otra parte del mundo,
merecerían la cárcel.

Hoy, nadie se atreve a criticarlos
por la ruina del Aeropuerto Benito
Juárez, que el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, pretende mante-
ner con el de Santa Lucía como aero-
puertos de la capital del país. Pero,
con esa imagen de ruina, mejor que le
metan dinero al Benito Juárez, porque
necesita una millonada. Por cierto, el
cobro de las rentas de los comercios
que ahí se ubican, es tan elevado que
los productos los venden a precio de
oro. Ni con eso es suficiente para de-
jar limpios los baños que son un chi-
quero. Repito, de pena ajena.

PODEROSOS CABALLEROS:
El asalto a la tienda de la Casa de Mo-
neda de México, simplemente llama a
muchas sospechas. Hablan de 50 mi-
llones de pesos como botín y de fallas
en los sistemas de vigilancia. Es in-
fantil pensar que tienen 50 millones

de pesos en monedas, especialmente
centenarios. Se trataría de 1,588 mo-
nedas de 50 pesos oro, que pesan alre-
dedor de 34 granos cada uno (1.2 on-
zas) que en total representarían 53 ki-
los. Algunos reporteros mencionaron
que el monto de lo robado era de 450
millones de pesos, lo que también es
falso. Es una estupidez (no es insulto,
sino descripción) que existan 1,588
centenarios en una sola tienda. No se
venden en un solo día, ya que ello re-
presentaría altos riesgos, no sólo para
el patrimonio de la Casa de Moneda,
sino para los empleados. Además, se
conoce ahora que la seguridad del es-
tablecimiento era superficial. Esto
quiere decir que había un solo vigilan-
te, lo que es otra “estupidez”, ya que
un solo empleado cuidaría más de 50
millones de pesos o más en mercan-
cías. Y, por si fuera poco, esas mone-
das deberían estar en una caja que se
abre con sistemas de tiempo. Esto
quiere decir que si alguien quiere más
de 2 o 3 centenarios que estén en ex-
hibición, tienen que esperar media ho-
ra, a que abran la bóveda y, por ende
tiempo suficiente para que llegue la
policía. A otro perico con este cuento.
Hay mucho más de fondo que un sim-

ple robo. *** Ricardo Ahued fue
nombrado por el presidente López
Obrador, como nuevo director de
Aduanas. La misión del nuevo fun-
cionario no es nada sencilla. Le orde-
naron limpiar de corrupción todas las
aduanas del país, cuando la corrup-
ción esta tan arraigada en más del
50% de las operaciones. La misión es
materialmente imposible.

RESPONSABILIDAD SOCIAL
CORPORATIVA: Cada año, Granjas
Carroll de México realiza en diferen-
tes ejidos de Puebla y Veracruz su
campaña “Creciendo de tu Mano. Es-
te año, unas 100 personas, entre fami-
lias completas, voluntarios, proveedo-
res, ejidatarios y personal y estudian-
tes del Instituto Tecnológico Superior
de Perote, reforestaron el paraje “La
Tortuga”, del ejido El Frijol Colorado,
en Perote, Veracruz, entidad goberna-
da por Cuitláhuac García.

Escúchame en MVS Radio
(102.5 FM) de 21 a 22 horas de lu-
nes a viernes en Poder y Dinero.
MVSnoticias.com 

poderydinero.mx 
vsb@poderydinero.mx 

@vsanchezbanos

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

Terminal 2: Aeropuerto CDMX, se deshace
- Gutsa, fama de mala calidad de obras  - Sus ligas con Salinas, gana en todo el país 
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¿Usted le cree a Donald Trump?
Yo tampoco.

Esa expresión la hizo popular
en 2006 la dirigente magisterial El-
ba Esther Gordillo, cuando se sin-
tió defraudada por Roberto Madra-
zo Pintado, con quien se unió para
ganar la presidencia y la secretaría
general del PRI, pero a quien no
estuvo dispuesta a respaldar como
candidato presidencial.

Ahora esa descalificación se
puede aplicar con toda seguridad
al presidente de los Estados Uni-
dos, el multimillonario Donald
Trump, quien desde su campaña
electoral hizo de uno de sus princi-
pales argumentos la descalifica-
ción de los migrantes originarios
de México (así como otros lati-
noamericanos), al grado de ofrecer
la construcción de un muro a lo
largo de la frontera común para
contenerlos.

Es un discurso de odio que se
ha repetido constantemente en
los medios de comunicación, es-
pecialmente en las redes sociales
que tanto gustan al mandatario
estadunidense.

Directa o indirectamente ese
discurso influyó en un joven que
asesinó con un rifle de asalto a
unas 20 personas e hirió a otras en
un centro comercial de El Paso,
Texas, una población vecina a Ciu-
dad Juárez, Chihuahua, a donde
cotidianamente se trasladan miles
de mexicanos ya sea para trabajar
o para comprar artículos de prime-
ra necesidad para sus hogares.

Ante esta tragedia, el presiden-
te Trump pretende cambiar o dis-
frazar su discurso de odio, al gra-
do que hasta se ha manifestado en
contra de las facilidades que tie-
nen sus conciudadanos para ad-
quirir armas.

Pero, como a Madrazo, nadie
le cree y esto se confirmó tanto
en El Paso como en Dayton,
Ohio, donde ocurrió un segundo
tiroteo el fin de semana pasado,
como otros tantos sucedidos en

diversas partes de la Unión Ame-
ricana, en su mayor parte atribui-
dos a jóvenes convencidos de la
“supremacía blanca” y de la ne-
cesidad de preservar su territorio
libre de la influencia nefasta de
minorías dañinas.

Trump, que está en plena cam-
paña para lograr la reelección por
un periodo más de cuatro años, es-
tuvo ayer en esos dos sitios y en
ambos fue recibido con expresiones
de repudio a sus mensajes racistas.

En El Paso el evento en memo-
ria de las víctimas de la masacre
fue organizado por autoridades de-
mócratas, opositoras del gobierno
de Trump, por lo cual resultó lógi-
co que los recibieran con manifes-
taciones de repudio. 

Las figuras sobresalientes fue-
ron Beto O’Rourke, aspirante a la
nominación demócrata para la pre-
sidencia en 2020, así como Veróni-
ca Escobar, congresista de Texas.

Antes de partir hacia El Paso
(Texas) y Dayton (Ohio), Trump
propuso fortalecer la verificación
de antecedentes penales para quie-
nes compran armas y aseguró que
en el Congreso hay un “fuerte ape-
tito” político para aprobar una ley
en ese sentido. 

“Creo que tanto republicanos
como demócratas se están acer-
cando a una ley que haría algo
con el control de antecedentes”,
dijo Trump.

En febrero, la Cámara de Re-
presentantes, de mayoría demó-
crata, aprobó una ley que orde-
naba al gobierno federal hacer
un control de antecedentes pena-
les para todos aquellos que quie-
ran comprar un arma, incluidos
los que las adquieren en Internet
o en festivales de armas. Sin em-
bargo, el Senado, controlado por
los republicanos, ha bloqueado
esa propuesta al negarse a some-
terla a voto.

En tanto, la Comisión Perma-

nente del Congreso de la Unión
demandó al gobierno de Estados
Unidos “una clara y contundente
condena por los recientes atenta-
dos en El Paso, Texas”, donde fa-
llecieron ocho mexicanos y recha-
zó “cualquier discurso de odio que
promueva el racismo y la supre-
macía blanca”.

Diputados y senadores de todas
las fuerzas políticas guardaron un
minuto de silencio, en memoria de
los fallecidos en esos hechos del
pasado día 3 y aprobaron el pro-
nunciamiento que incluye también
un llamado al canciller Marcelo
Ebrard, a fin de que la Secretaría
de Relaciones Exteriores genere
los mecanismos de diálogo con el
gobierno y el Congreso de Estados

Unidos, para regular y limitar la
venta y distribución de armas y
combatir efectivamente el tráfico
ilegal de las mismas.

Representantes de todas las
fuerzas políticas insistieron en que
fue el discurso racista y xenófobo
del presidente Trump, que se ha re-
ferido a lo mexicanos como delin-
cuentes, que ha exacerbado las
campañas de odio, que han deriva-
do en crímenes, como el de El Pa-
so, Texas, cada vez más frecuentes.

En particular, el coordinador de
los senadores del PRD, Miguel
Ángel Mancera, resaltó que tan
sólo en lo que va del año, en Esta-
dos Unidos han ocurrido más de
250 ataques con armas de fuego,
por lo que es urgente que el Con-
greso de Estados Unidos legisle de
manera clara sobe la posesión y
venta de armas de fuego.

LA COSECHA
Como lo adelantó, la diputada Do-
lores Padierna (Morena) presentó
una iniciativa de reforma para es-
tablecer en la Ley Orgánica del
Congreso la posibilidad de que la
presidencia de la Cámara de Dipu-
tados quede bajo el control de la

fracción mayoritaria (en este caso
la de Morena) durante los tres
años que dura la Legislatura.

De esta manera, se busca reco-
nocer el valor de los votos ciuda-
danos que en la última elección le
otorgó la mayoría absoluta a una
sola fuerza política y no se preten-
de limitar la participación o la plu-
ralidad de los partidos políticos al
interior de la Cámara de Diputa-
dos, dijo la legisladora de Morena.

La diputada señaló que entre la
primera y la segunda fuerza políti-
ca de la Cámara existe un margen
de 36 por ciento de diferencia en
números totales, y entre la primera
y la tercera un 42 por ciento, por lo
que la reforma propuesta asegura la
gobernabilidad de ese órgano legis-

lativo y le concede a Morena poder
presidir los dos órganos de gobier-
no; es decir, la mesa e incluso la
Junta de Coordinación Política.

Aunque se trata de un espectá-
culo “fifí”, la jefa de Gobierno de
la Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum Pardo, confirmó que
la competencia de autos de Fór-
mula 1 se queda en la Ciudad de
México. Aclaró que “es una buena
noticia” porque no se invierte nin-
gún recurso público, pues el es-
pectáculo es patrocinado por em-
presas privadas.

En un video dado a conocer
en su cuenta @Claudiashein de
Twitter, dio a conocer que hoy,
jueves 8, se reunirá con el presi-
dente de la Federación Interna-
cional del Automóvil (FIA), Jean
Todt, quien viajará a México pa-
ra la firma del acuerdo.

La mandataria capitalina tam-
bién destacó otro aspecto impor-
tante de esa competencia de autos:
genera una gran derrama econó-
mica para la capital y otras regio-
nes del país por el incremento del
turismo local e internacional.

“La militancia priísta ha des-
pertado, y este 11 de agosto deci-

dirá en libertad el futuro del parti-
do. Ahora tenemos el reto de ga-
rantizar la representación electoral
y vigilar el proceso para que se
respete la voluntad de los militan-
tes y se eviten las viejas mañas de
la cúpula como el embarazo de ur-
nas o la coacción del voto; en ese
esfuerzo nos ayudarán Ulises Ruiz
y Coral Valencia”, expresó Ivonne
Ortega Pacheco.

En conferencia de prensa, el
ex gobernador de Oaxaca y la
priista guanajuatense ratificaron
su adhesión a la campaña de Or-
tega Pacheco y Pepe Alfaro Cá-
zares a la dirigencia del CEN, y
destacaron la aportación de su
estructura operativa.

“El principal reto que tenemos
es garantizar la representación en
la casilla y vigilar la elección. Uli-
ses y Coral han construido una
gran estructura a nivel nacional y
estamos trabajando en el empalme
con la nuestra” para reforzar la vi-
gilancia de la elección, sobre todo
en los estados donde la cúpula in-
fló el padrón, dijo Ivonne Ortega.

Este anuncio se hizo poco antes
del segundo debate entre los can-
didatos a la presidencia del PRI. 

Para los segadores de Ivonne
Ortega resulta importante por
considerar que la presencia de
Ulises Ruiz será importante, por
su experiencia como “operador”
electoral, aunque no ha tenido
mayor éxito en sus encomien-
das, como fue el caso de Quin-
tana Roo, donde era delegado
del PRI y no logró impedir que
el tricolor fuera derrotado y tu-
viera que entregar el poder al su
ex militante Carlos Joaquín,
quien fue postulado por una
coalición encabezada por el
PRD y PAN.

Con todo y estas alianzas, el
gobernador de Campeche con li-
cencia, Alejandro Moreno Cárde-
nas, es todavía amplio favorito pa-
ra triunfar en las elecciones del
próximo domingo, en las cuales
tienen derecho a participar 6 mi-
llones 764 mil priistas, para lo
cual se instalarán 6 mil 161 casi-
llas en todo el país.

Nadie cree en las buenas intenciones de Trump

riverapaz@infinitummail.com

CLASE POLÍTICA

Ante esta tragedia, el presidente Trump pretende cambiar o disfrazar 
su discurso de odio, al grado que hasta se ha manifestado en contra 

de las facilidades que tienen sus conciudadanos para adquirir armas.

Por Miguel 
Ángel Rivera
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En la mañanera de ayer, el presi-
dente Andrés Manuel López
Obrador pidió a columnistas que
abordaron el tema de la cara lon-
ganiza, se disculparan por haberse
dejado llevar por la pasión y di-
fundir el asunto que se hizo viral
tanto en las redes como en los me-
dios en general. 

La información estaba en las
oficinas de la Presidencia, de ahí
salió y el senador panista Julen
Remetería, presto, él sí, apasio-
nado, dio a conocer el pasado lu-
nes un documento del “Programa
Anual de Adquisiciones, Arren-
damientos y Servicios del Sector

Público 2019”de la Presidencia
de la República.

Les faltó la aclaración en el
documento, a qué época pertene-
cía, pues de la confusión también
es responsable y quienes la come-
tieron, a ellos se les debe incluir
en la petición de disculpa del man-
datario.

Uno de los rubros que más
llamó la atención fue el precio
de un kilogramo de longaniza.
En el documento se citan 20 ki-
los de este alimento por un mon-
to de 335 mil 782 pesos, lo que
implicaría un costo unitario de
16 mil 789.10 pesos. 

Se hizo pública a través del le-
gislador albiazul y los medios se
dieron vuelo al dar la noticia, era
un señalamiento serio e inoculta-

ble, supuestamente había un cho-
que entre la postura de austeridad
marcada por el gobierno y en apa-
riencia, se hacía a un lado con se-
mejante gasto a la “Fifí” tan criti-
cada en Morena.

Los columnistas guiados por
la información, hicieron lo suyo
con sus puntos de vista reforzados
por la información ya detallada,
fue suficiente.

Vino la aclaración y los me-
dios cumplieron, la publicaron
con el mismo ánimo que dieron la

noticia adversa y ya hay columnis-
tas que la han replicado; entonces
¿Disculpas de qué?

En todo caso al senador pa-
nista Julen Remetería a ese sí le
toca rectificar su error pública-
mente; a él sí lo traicionaría la
pasión y es quien debe tener la
honestidad, como lo pidió AM-
LO, de disculparse.

Cabe la pregunta respetuosa al
Presidente: ¿Por qué no le ordenó
a Carlos Lomelí, ex súper delega-
do que se disculpara con la pobla-

ción por sus negocios con las me-
dicinas desde su cargo? 

Sólo se fue sin que se le hiciera
ningún reproche. 

Ahora defiende a los gallones
de Pemex, al titular, agrónomo
Octavio Romero Oropeza y la
responsable del Centro Nacional
de Control de Gas, Elvira Daniel
Kabbaz, cuyos hijos son propie-
tarios de empresas, como una
causalidad. 

El mandatario ni siquiera, les
ordenó que aclararan la sospecha
de un posible conflicto de interés
de ambos. Así, no se ve bien.

¿Cómo Juárez? “A los amigos,
justicia y gracia. A los enemigos,
la Ley a secas”.

rrrarrt2000@hotmail.com

La longaniza y la pasión
CENTRO..!

Uno de los rubros que más llamó la atención 
fue el precio de un kilogramo de longaniza. 

En el documento se citan 20 kilos de este alimento por 
un monto de 335 mil 782 pesos, lo que implicaría 

un costo unitario de 16 mil 789.10 pesos. 

Por Arturo 
Ríos Ruiz

- Fue nota por descuido, salió de adentro

Una redada en las plantas de ali-
mentos de la Kooh Foods en Mis-
sissippi dejó como saldo el arresto
de unos 700 trabajadores por vio-
laciones a las leyes migratorias, y
aunque el gobierno de México ha
dispuesto todo para dar asesoría
jurídica a nuestros compatriotas,
la realidad es que los EU están en
su derecho de aplicar la Ley con-
tra los ilegales.

Sería el equivalente al control
fronterizo que activó México en el
sur del país contra el ingreso ilegal
de centroamericanos, aunque en
vertientes diferentes. Los mexica-
nos que han cruzado la frontera pa-
ra internarse en la Unión America-
na, suman millones, muchos de los
cuales no tienen en regla su visa y

laboran en condiciones de riesgo.
A los tiroteos que han sido

víctima por parte de supremacis-
tas blancos, se suman las reda-
das puestas en práctica por las
autoridades estadunidenses, sin
dejar pasar cuando menos los
días de duelo, lo que podría in-
terpretarse como un plan o un
programa en marcha tendiente a
desalentar la estancia o la visita
a los Estados Unidos.

México se encuentra en una si-
tuación complicada: las presiones
del presidente Donald Trump para
rechazar a los centroamericanos
que cruzan territorio mexicano pa-
ra ingresar  a los EU, el retorno de
los rechazados que utilizan suelo
mexicano como tercer país segu-
ro, y ahora la persecución a bala-
zos de nuestros coterráneos de
manera indiscriminada: sean ile-
gales, legales o turistas. Estamos
en un callejón del que es preciso
encontrar la salida.

TURBULENCIAS
COMPLEJO PERIODO

EXTRAORDINARIO: MONREAL

Será complejo el próximo periodo
extraordinario en la Cámara Alta,
señaló el presidente de la JUCO-
PO, Ricardo Monreal Ávila, al
acudir al primer informe de activi-
dades de los senadores morenistas
Julio Menchaca y María Mercedes
González González, y dijo que en-
tre la agenda legislativa a iniciarse
el 3 de septiembre se incluye la re-

visión de las leyes reglamentarias
en materia educativa, la nueva Ley
sobre el uso de la cannabis para
usos medicinales y lúdicos, la ur-
gente revisión de todo el sistema
de justicia y sanciones para las em-
presas fantasma, la revocación del
mandato y consulta popular, la eli-
minación del fuero constitucional
para el ejecutivo y los legisladores,
así como la eliminación de comi-
siones bancarias, para disminuir
ganancias de usureros, entre otros,
pero destacó las coincidencias que
se han encontrado entre los sena-
dores para lograr acuerdos trascen-
dentales en beneficio de México…

Respecto a la reunión de ex se-
cretarios de Salud que manifesta-
ron su preocupación sobre el pre-
supuesto sobre gastos catastrófi-
cos en materia de salud que se va-
yan a usar con otros fines, Jorge
Alcocer, secretario de Salud, ma-
nifestó que: esto es inquietante,
desde luego, no sólo por el monto,

no sólo por el monto del presu-
puesto que está ahí, sino porque sí
se ha tratado de poner como una
de las pérdidas, no se va a perder
el monto; y el fideicomiso que es-
tá con ello son estructuras que se
van a mantener y con el objetivo,
que ya señalé yo ahora, de cubrir
ciertas enfermedades, son catálo-
gos, esto lo vamos a ampliar. 

Es como si ustedes en un segu-
ro de gastos privados –que lo han
de conocer algunos de ustedes-
van y dicen: “no, este no me con-
viene, aunque es más barato, por-
que no me cubre tal enfermedad, y
no me la cubre, además, porque
tengo antecedentes de otra”. 

Eso no puede ser en un proyec-
to de salud pública, de salud que
está dirigiendo un gobierno. Aquí
está una apertura para todas las en-
fermedades y una cobertura por la
necesidad que tengan no a uno,
dos, tres, cinco años, sino lo que
sea necesario y los medicamentos,
indicó luego de una reunión en
San Lázaro…

asorianocarrasco@yahoo.com
www.revistabrecha.com

@BrechaRevista

DESDE EL PORTAL

Compatriotas: entre redadas y tiroteos

Por Ángel Soriano

Los mexicanos que han
cruzado la frontera para
internarse en la Unión

Americana, suman
millones, muchos de los
cuales no tienen en regla

su visa y laboran en
condiciones de riesgo.
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Con una lógica muy simple, el
presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador pidió a los partidos
políticos que voluntariamente, ca-
si a fuerza, se reduzcan su presu-
puesto en un 50 por ciento. 

Resulta que el Ejecutivo dijo
que si su administración se ha ba-
jado el presupuesto en un 75 por
ciento, entonces por qué los dife-
rentes institutos políticos no pue-
den hacer lo mismo. 

Específicamente señaló que
los partidos “tienen que reducir
sus gastos y tienen que devolver
el dinero a la hacienda pública,
un porcentaje de esas prerrogati-
vas. Es un llamado respetuoso,
no es una orden. Yo esperaría
que el día de hoy empiecen a
manifestarse al respecto los diri-
gentes de todos los partidos”.

¿Qué no es una orden? eso es-
taría por verse, pero de inmediato
Morena, que aún dirige Yeidckol
Polevnsky, se puso al servicio del
tabasqueño y se ofreció a negociar
el tema, mientras que la oposición,
“respingó” y por ejemplo, el diri-
gente de lo poco que le queda al
PRD, Angel Ávila, calificó de
simplona la propuesta presidencial
porque lo que evidentemente quie-
re el presidente es ganarse la sim-
patía de quienes piensan que es
buena medida bajar recursos a los
partidos, pero de que ha perdido
popularidad el presidente, ese es
un hecho innegable.

Por su parte, el consejero presi-
dente del INE, Lorenzo Córdova
Vianello, hizo muy pero muy bien
en “amarrarse el dedo”, con eso de
que luego le da al tabasqueño por
culpar al pasado o a todos, menos
a él, de los errores que comete, sa-
lió a explicar que la única vía legal
para que los partidos renuncien a
sus prerrogativas, es que notifi-
quen al Instituto Nacional Electo-
ral su deseo de no recibir una parte
(o la totalidad) de sus ministracio-
nes y esto es algo que muy proba-
blemente la oposición no haga.

Al término de su participación
en el seminario Reforma Electo-
ral. De cara al futuro inmediato,

Córdova Vianello explicó que el
Instituto no es responsable de de-
cidir cuánto dinero les correspon-
de a los partidos políticos naciona-
les. La función y obligación legal
es calcular el financiamiento pú-
blico con estricto apego a las dis-
posiciones mandatadas en la
Constitución Política de los Esta-
dos Unidos Mexicanos.

Asimismo, el consejero-presi-
dente del INE recordó que luego
de los sismos del 19 de septiembre
del 2017, por acuerdo de los parti-
dos políticos, fue reintegrado a la
Tesorería de la Federación una
parte del financiamiento que les
correspondía en el último periodo
del año y mencionó que ese reinte-
gro es una decisión de los propios
institutos políticos, en  ejercicio de
su autonomía. 

O sea, esa orden vedada que
dio el tabasqueño a los partidos,
en realidad se da por voluntad
propia de los institutos políticos.
La pregunta ahora es, ¿para qué
quiere más dinero el tabasque-
ño?, ¿será acaso para comprar

más longaniza de esa carísima?

MUNICIONES
*** La aversión del presidente
López Obrador por todo lo que
“huela” a Felipe Calderón, se si-
gue manifestando en las gustadas
conferencias mañaneras.

Ayer, el tabasqueño anunció la
muerte del Seguro Popular, para
convertirse en el Instituto para la
Salud y el Bienestar que definiti-
vamente y a estimación de espe-
cialistas, no alcanzará a atender a
quienes hoy tienen acceso al Se-
guro Popular.  De cualquier mane-
ra, el presidente señaló: “por eso
me extraña que hay gente que de-
fienda lo del Seguro Popular si era
lo más ineficiente que ha existido.
Estaba mejor antes de que se esta-
bleciera, eso no es seguro ni es po-
pular”, habrá que ver pero por lo
menos, el presidente reconoció la
pésima situación que viven el
IMSS y el ISSSTE. 

*** Llama poderosamente la
atención que el senador priísta, Ma-
nuel Añorve Baños, ayer durante la

sesión de la Comisión Permanente,
se sumara a los afanes ni más ni me-
nos que del secretario de Relaciones
Exteriores, Marcelo Ebrard, para
que el culpable de la matanza de El
Paso, sea extraditado a México.
¿Otro acuerdo PRIMOR?

*** Y sobre este mismo tema,
los y las legisladores del Senado de
la República demandaron de los
gobernantes de los Estados Unidos
asumir “el peso de sus palabras y
la responsabilidad inherente a sus
mandatos”. En un amplio docu-
mento, impulsado por el presidente
de la Junta de Coordinación Políti-
ca (Jucopo) del Senado de la Re-
pública, Ricardo Monreal Ávila,
todos los grupos parlamentarios
externaron su preocupación por-
que es Estados Unidos el país con
el mayor número de tiroteos masi-
vos con la consecuente e irrepara-
ble pérdida de vidas. 

“Ataques reiterados que provie-
nen desde las oficinas del más alto
nivel hacia mexicanos e inmigran-
tes que no pueden quedar fuera de
la discusión actual”, se puede leer

en dicho documento signado por
todos y cada uno de los dirigentes
de las diversas bancadas partidistas
que es un llamado al Congreso es-
tadunidense para que responda de
manera contundente e inequívoca
al terrible acto, perpetrado por su-
premacistas de aquel país. 

Los legisladores manifestaron
su preocupación además por la faci-
lidad con la que se pueden obtener
armas largas de manera legal en el
vecino país, así como la falta de una
regulación estricta a nivel federal.
Ello, explican, es una de las causas
que inciden en la violencia: “Los ti-
roteos no son sucesos aislados y ca-
da vez son más recurrentes”. 

*** Y por cierto, el senador
Monreal no se quedó a la comida
que en Pachuca ofrecieron los sena-
dores Julio Menchaca y María
Merced González porque tuvo otro
ágape mucho más interesante. Se
reunieron personalidades que perte-
necieron a anteriores legislaturas en
el Senado de la República como por
ejemplo, Manlio Fabio Beltrones y
Humberto Aguilar Coronado.

*** Independientemente de
que se pueda estar en contra o a fa-
vor de la construcción de grandes
obras como el Aeropuerto en San-
ta Lucía o el Tren Maya; lo que no
puede discutirse, es la participa-
ción de la industria mexicana de la
construcción, en proyectos de alta
envergadura; actualmente este
sector impacta en al menos en 3 de
cada 4 actividades económicas, lo
posiciona como uno de los seg-
mentos más importantes que gene-
ran empleo en nuestro país. 

De acuerdo con Ricardo Lam-
bretón, especialista en temas de la
industria de la construcción, la uti-
lización de insumos provenientes
de otras industrias como el acero,
hierro y cemento, entre otras, ge-
nera que la construcción sea uno
de los principales motores de la
economía del país. 

Sobre este rubro el experto re-
fiere que en los primeros cinco
meses del 2019, los estados que
mayor participación tuvieron en
obra pública fueron Campeche,
Oaxaca y Chiapas. Enhorabuena
por la generación de empleo.

morcora@gmail.com

LA RETAGUARDIA

Por Adriana 
Moreno Cordero

Donald...

- “Muerte” de Seguro Popular dejará a miles sin cobertura

Reducción de 50% a partidos, orden vedada de AMLO
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En esta gran Ciudad de México su-
ceden cosas raras, increíbles, que
no se pueden creer, pero que son
ciertas, hechos que parecen ser de
una telenovela o de una película.

El año pasado en la avenida
Paseo de la Reforma, la principal
arteria del corazón capitalino  ¡se
robaron las esculturas de bronce
de los héroes de la época juarista¡

Siete esculturas de los luchado-
res de la Reforma, desparecie-
ron  de la noche a la mañana, y…
no pasó nada. Las placas de identi-
ficación de cinco bellas esculturas
de la Avenida Juárez también fue-
ron robadas y …nadie sabe nada.

Pero el colmo de los colmos es

que robaron la Casa de Moneda,
en plena luz del día, en Paseo de la
Reforma, y se llevaron ¡cincuenta
millones de pesos en monedas de
oro¡ conocidas como centenarios.

Esta es una historia de nove-
la  policiaca,  para llevarla al cine,
o a la a televisión, como una serie
española titulada Casa de Papel,
porque según las primeras infor-
maciones, tres sujetos, filmados
por las cámaras de video, se lleva-
ron el botín, tan tranquilos, sin dis-
paros, sin ruido sin nada que “des-
pertara a las alarmas” .

Los ladrones amagaron a un
guardia de seguridad y entraron a
la bóveda y ¡arrasaron con los
centenarios¡ y salieron caminan-
do, como  Juan por su casa, y has-
ta el momento es todo lo que se
conoce de esta asalto que puede
considerarse ¡el robo del año¡

La policía, como siempre, in-
vestigará hasta dar con los delin-

cuentes y “caiga quien caiga se
aplicará todo el peso de  al ley”
porque ya es ahora de frenar tanto
asalto en la gran ciudad.

Ese robo, no fue un robo cual-
quiera, uno más de los muchos
que se dan en esta metrópoli, que
en un tiempo fue llamada la Ciu-
dad de los Palacios,  hoy de los ba-
lazos, sino que tuvo que ser pla-
neado, con tiempo, y ensayado, de
cómo lograrlo, y la forma en que
habrían de huir.

Y, para llevarlo a cabo, se su-
pone que los ladrones contaron
con cómplices, porque fue tan pre-

ciso el atraco, que sin el conoci-
miento de la forma en que mueve
el personal de la Casa de Moneda,
no pudieron robar al azar y huir
sin mayor problema.

La información, hasta ahora,
está limitada, y se desconoce en
dónde guardaron las monedas, si
fue costal, valija, bolsa o mochila,
porque cincuenta millones de pe-
sos en oro, seguramente requiere
de un esfuerzo cargar tantos cente-
narios. Y no salir apresurado, para
no llamar la atención.

Aquí es donde la policía tendrá
que ponerse águila para saber más

del asunto e interrogar a los em-
pleados de la Casa y encontrar a
posibles cómplices y tener la cer-
teza de que fueron exactamente
cincuenta millones de pesos en
oro lo que se robaron, no vaya a
ser “la de malas o de las buenas” y
no fueron cincuenta, sino menos,
que inflaron la cifra paras fines
personales de los dueños de las
monedas o de los policías.    

Este robo debe ser investigado
por los mejores policías y detener
a los ladrones, con todo y botín, en
el menor tiempo posible, porque
su actuación les dará un reconoci-
miento de la sociedad y de los al-
tos mandos de la ciudad y de la
policía, porque no se puede pensar
que son mejores y más astutos los
ladrones que la policía metropoli-
tana a quien se ha capacitado y se
les ha dado tecnología para el me-
jor desempeño de sus labores.

chavasec@yahoo.com.mx

FOLCLOR URBANO
El robo del año

Por Salvador 
Estrada

La información, hasta ahora, está limitada, 
y se desconoce en dónde guardaron las monedas, 

si fue costal, valija, bolsa o mochila, porque cincuenta
millones de pesos en oro, seguramente requiere de un

esfuerzo cargar tantos centenarios.

Habrá Protestas.- A 72 horas de la
que los enterados califican como
la que pudiera ser la primera elec-
ción democrática interna, las dos
mujeres aspirantes a la presiden-
cia nacional del PRI dudan de la
limpieza y solo uno, “Alito”, ase-
gura que todo va bien y ganará el
próximo domingo.

Del debate de ayer nada del
otro mundo, casi igual al primero
en el que algunos se fueron con la
finta de los “porro-acarrados” pa-
ra demostrar una fuerza de la que
carecen. Ayer hubo una novedad
consistente en que cada candidato
podría llevar hasta 40 simpatizan-
tes, lo que no se observó del todo
pero de las respuestas a los “gran-

des problemas nacionales”, poco.

Habría que esperar que a los
conductores del segundo y último
debate, Elisa Alanís y Hugo Con-
cha, les hayan hecho caso los can-
didatos, ahora que de ahí a que
éstos dieran propuesta y solucio-
nes a los “grandes problemas na-
cionales” como que está despro-
porcionado el anhelo. Claridad y
brevedad debieron haber sido me-
tas más plenas, pero ni eso.

Candidatos- Es justo citar a los
candidatos en función de las pre-
ferencias que según algunas en-
cuestas han logrado tras 43 días
de campaña que en honor a la ver-
dad pasaron casi desapercibidas
hasta por algunos militantes. A la
cabeza va Alejandro Moreno Cár-
denas con 35%, en segundo Ivon-
ne Ortega con 20% y en tercero
Lorena Piñón con escaso 5%.

Pero estos porcentajes podrían
ser engañosos por dos factores:
dedazo y molestia. El “dedazo”
en favor del campechano Alejan-
dro “Alito” públicamente dicho
por Peña Nieto y su cercanía con
AMLO. La molestia viene de los
tricolores de a pie cansados de
tantos dedazos, lo que han apro-
vechado Lorena Piñón pero sobre
todo la yucateca Ivonne Ortega.

Números-. Según el PRI nacio-
nal la elección del domingo tendrá
un costo de 80 millones de pesos
pues sólo la impresión de boletas
tuvo un costo de once millones. Se
instalarán 161 casillas en 2 mil
457 municipios para captar sufra-
gios de 6 millones 764 mil posi-
bles votantes. Aquí está el quid.

Esto porque la principal

queja de las dos aspirantes,
preferentemente de Ivonne, es
el rasuramiento del padrón
priísta o bien el impulso en fa-
vor de “Alito” en determina-
das entidades, siendo ejemplo
acabado de ello el estado de
México, cuyo padrón llega ca-
si al millón. Se agrega también
que muchos dirigentes estata-
les han externado su preferen-
cia desde ya.

La ausencia de la presidenta
y el secretario general del CEN
del PRI en el evento de ayer
fue para evitar favoritismo ha-
cia alguno.

La elección es el domingo 11,
el resultado el miércoles 14 y la
protesta el domingo 18, hagan sus
apuestas.   

elefa44@gmail.com

ESPACIO ELECTORAL
Deba-tricolor

Por Eleazar 
Flores

Según el PRI nacional la elección del
domingo tendrá un costo de 80 millones de

pesos pues sólo la impresión de boletas tuvo 
un costo de once millones. Se instalarán 161
casillas en 2 mil 457 municipios para captar

sufragios de 6 millones 764 mil posibles
votantes. Aquí está el quid.
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López Obrador exhorta a partidos a
devolver 50% de recursos que reciben
El presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador exhortó a partidos po-
líticos a reducir sus gastos en por
lo menos 50 por ciento y devolver
parte de sus prerrogativas a la Ha-
cienda pública, pues “ya no esta-
mos en los tiempos de derroche,
no puede haber gobierno y partidos
ricos con pueblo pobre”.

En conferencia de prensa, don-
de aclaró que es una sugerencia no
una orden, confió en que se mani-
fiesten al respecto los dirigentes de
todos los partidos, pero particular-
mente los progresistas, “quiero es-
cuchar que sean los primeros”.

“No pueden estar recibiendo tan-
to dinero (los partidos), tienen que
reducir sus gastos, tienen que devol-
ver un porcentaje de esas prerroga-
tivas” que recibirán para el próximo
año, expresó, tras subrayar que si no
escucha el posicionamiento de los
institutos políticos, él lo recordará
en sus conferencias.

Ello, luego que el martes la Co-
misión de Prerrogativas y Partidos
Políticos del Instituto Nacional Elec-

toral (INE) aprobó el anteproyecto
de acuerdo del Consejo General por
el que se distribuyen los montos de
financiamiento público que recibirá
cada partido político nacional para
2020, y cuyo monto global asciende
a 5 mil 239 millones mil 651 pesos.

Para el Presidente, su llamado a
las fuerzas políticas a reducir sus
gastos, no es un acto autoritario ni
de prepotencia, ni mucho menos
busca imponer las cosas, “es senci-
llamente hacer uso de nuestra liber-
tad de expresión, de manifestación”.

“Es un llamado respetuoso, no
es una orden, no es por la fuerza, es
un llamado a que actúen de manera
consecuente, ya no estamos en los
tiempos del derroche, de los gastos
superfluos. No puede haber gobierno
y partidos ricos con pueblo pobre”,

enfatizó el mandatario.
Al precisar que cuenta con la au-

toridad moral para hacer el referido
exhorto, el Ejecutivo federal detalló
que la reducción en el gasto en la
Presidencia de la República es de
alrededor del 75 por ciento.

Sostuvo que la ciudadanía debe
apoyar en denunciar todos los actos
donde se cometan abusos y/o co-
rrupción; “y que todos ayudemos,
todos, a que no haya corrupción, que
no haya abusos, porque esto es co-
rrupción”.

Agregó que si bien puede ser le-
gal tener sueldos o compensaciones
de 700 mil pesos mensuales, “desde
luego que es inmoral. ¿Cómo suel-
dos elevadísimos habiendo tanta
pobreza y tanta necesidad?”, pun-
tualizó.

“No puede haber gobierno y partidos ricos con pueblo pobre”

El monto global que tendrán en 2020 asciende a 5 mil 239 millones mil 651 pesos

El presidente Andrés Manuel López Obrador
afirmó que “llueva, truene o relampagueé”
se entregarán apoyos a los deportistas que
participan en los Juegos Panamericanos de
Lima, Perú, con los recursos que se obtengan
de la subasta de la casa de Zhenli Ye Gon.

Así lo indicó en conferencia de prensa
en Palacio Nacional, luego de que ayer el
empresario de origen chino interpuso un
amparo para evitar que la casa donde fueron
decomisados más de 200 millones de dó-
lares sea subastada como lo anunció el go-
bierno federal.“Esto no procede (el amparo)
y se va a licitar la casa como se acordó ayer

y sin violar ninguna ley, no es un acto ar-
bitrario, por lo que continua el plan en pie”,
sostuvo el mandatario, quien aseguró que
cuando los deportistas regresen tendrán
sus apoyos, pues “no lo van a impedir quie-
nes están promoviendo estos amparos”.

López Obrador cuestionó que después
de 2007 se haya presentado un amparo cuan-
do el dinero incautado en ese caso ya hasta
fue repartido a Salud, a la entonces PGR y
al Poder Judicial, “y ahora que se descubre
que quedaba esta casa empiezan los ampa-
ros, está rarísimo todo este asunto”.

El martes, se informó que el SAE) pese

al amparo que interpuso el empresario chi-
no de origen mexicano, seguirá con el pro-
ceso de subasta de la casa que se ubica en
las Lomas de Chapultepec, misma que está
valuada en 100 millones de pesos.

SUBASTA SÍ SE REALIZARÁ: SAE
El titular del Servicio de Administración
y Enajenación de Bienes (SAE), Ricardo
Rodríguez, aseguró que subasta de la casa
que pertenecía al empresario chino Zhenli
Ye Gon se realizará este domingo 11 de
agosto a las 12:00 horas en el Complejo
Cultural Los Pinos.

Sostuvo que la ciudadanía debe apoyar en denunciar todos los actos donde se
cometan abusos y/o corrupción; “y que todos ayudemos, todos, a que no haya

corrupción, que no haya abusos, porque esto es corrupción”.

“Se venderá casa de Ye Gon llueva, truene o relampagueé”
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¿Cómo le cambié el significado
a “Maldad” para hacerlo positivo
en mi vida?  La gente te dice co-
sas negativas o consejos no re-
queridos, toma toda esa basura
que te dicen y  conviértela en
abono para tus metas. En entre-
vista exclusiva con DIARIO
IMAGEN, la ilustradora Vania
Bachur, comentó:

-¿Qué es el universo kawaii?
“Es una palabra japonesa que

significa bonito, su principal re-
presentante es Hello Kitty, es un
estilo de ilustración, donde a tra-
vés de expresiones y pequeñas
caritas, animas objetos inanima-
dos, lo haces todo más tierno,
más gordito, más infantil”.

-Ya tienes tu marca propia y
ahora este libro, empiezas des-
de los 3 años a dibujar. Cuén-
tanos un poco: 

“Crecí mucho con la in-

fluencia de lo que es Hello
Kitty, mi tía me enseñó a dibu-
jar gatitos y en Kitty vi otro ga-
to, y dije: -‘cuando yo sea
grande quiero ser como Kitty,
pero me voy a llamar Vania
Bachur (como yo), y voy a se-
guir dibujando’-, nunca paré,
logre desarrollar mi estilo den-
tro del kawaii con todas las in-
fluencias que me gustan, crean-
do mi propio universo y mis
propios personajes, con su per-
sonalidad, que no tuvieran que
ver con Kitty pero, notándose
la influencia”.

-Coméntales a nuestras jóve-
nes lectoras cómo se logran al-
canzar estos sueños:

“Trabajando muy duro, yo
siempre les digo que te puedes
poner cualquier meta que quie-
ras, y lo puedes lograr, siempre
y cuando trabajes por ella, y que
estés dispuesta a hacer los sacri-
ficios necesarios para lograr
cumplir ese sueño o trabajar en
lo que más quieres, siempre se
va  a poder pero tienes que tra-
bajar, nada va a ser regalado, tie-
nes que hacer muchos sacrifi-
cios, pero al final la recompensa
es muy grande, lograr vivir de

lo que más te gusta, es un cami-
no largo y pesado”.

-En el libro hablas de los mie-
dos y las ansiedades, cuénta-
nos un poco: 

“Yo me abrí por completo,
porque yo sufro de ansiedad, la
ansiedad es tener ese sentimiento
de presentimiento que a todos
nos da a veces, pero yo lo tengo
24/7, eso me genera tener mie-
dos racionales o irracionales to-
do el tiempo, para mi es muy
importante dar ese ejemplo si yo
vivo con miedo todo el tiempo
y pude lograr eso que tanto que-
ría, a ti que te detiene, es como
mostrarles un caminito por el
que yo pasé y me caí, para que
no caigan en los mismos hoyos
y que vean que cualquier miedo
que tengan lo pueden superar”.

-Háblanos de las crisis
existenciales:

“Es algo como supercomún,
sobre todo en la era de redes so-
ciales, donde vemos la vida de los
demás todo el tiempo y estamos
bombardeados de creer que la vi-
da de todos es perfecta, menos la
nuestra, yo creo que es algo muy
normal que todas las personas su-

fren, porque publicamos en redes
sociales la mejor parte de nuestra
vida, nuestra percepción empieza
a transformarse de una manera
enfermiza y empezamos a enfo-

carnos en los otros, entonces si
hay algo en tu vida que no te gus-
te, enfócate y cambia”.

patolina22@hotmail.com

En la ruta de las letras
POR

PATRICIA
CORREA

“15 Consejos malvados para
ser tu propia superheroína”,

de Vania Bachur
*** Sí puedes construir cosas bonitas de la
maldad de otras personas

“Hay que ignorar las críticas no requeridas de personas que
nunca han construido nada”, afirma en entrevista con DIARIO
IMAGEN Vania Bachur.
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico
divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres
Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las
purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Sigues disfrutando de una buena racha en lo que a tu
economía se refiere.

Tu energía hará que seas capaz de resolver los problemas
que se te presenten rápidamente.

Inconscientemente quieres demostrar que eres mejor que
los demás. Aclara malentendidos.

Tu comunicación será fluida con todas las personas del
entorno, tu prudencia te ayudará.

Disfrutarás de una buena capacidad de análisis y
abstracción, esto te ayudará en el trabajo.

Manejarás muy bien tus ideas y los recursos con los que
cuentas. Tienes suerte en el amor.

Te irá muy bien en el terreno laboral, tu sabiduría espiritual
y poder psíquico te ayudarán.

En el ámbito familiar, no tendrás ningún problema con
tu familia directa o política.

Disfrutarás del bienestar de tu hogar, y será posible que
recibas algo que quieres.

Tienes iniciativa a la hora de desarrollar proyectos; sabrás
cómo alcanzar tus objetivos.

Tus valores estarán basados en resultados concretos.
Necesitarás sentir tu independencia.

Querrás estar en compañía de otras personas,
especialmente, de tus seres queridos.

¿Sabías que en un día como hoy...?

1961.- Nace The Edge, su nombre real es David
Howell Evans. Guitarrista, tecladista y corista de
la banda de rock U2. También ha grabado con BB
King, Johnny Cash, Ron Wood y Tuna Turner. Co-
labora en la película “Captive”.

TIP ASTRAL

CUADRADO MÁGICO.
Es un talismán muy potente
que contiene los números
que suman el mismo total
si la suma se hace de forma
horizontal, vertical o dia-
gonal. El cuadrado mágico
podría agudizar dramática-
mente tus instintos y au-
mentar tu suerte.

Diurético natural. Contiene altos ni-
veles del aminoácido asparagina, que
sirve como un diurético natural, y no

solamente nos ayuda a orinar sino que
también a deshacernos mediante la ori-
na del exceso de sales. Esto es particu-

larmente beneficioso para aquellos que
sufren de edema (una acumulación de
fluidos en los tejidos del cuerpo) y para
los que tienen alta presión sanguínea u
otras enfermedades cardíacas.

Poderoso antioxidante. Posee mu-
chos antioxidantes, colocándose entre las
mejores frutas y vegetales por su capaci-
dad de neutralizar las células dañadas. 

Desintoxicante. El espárrago es una
fuente riquísima en potasio. Contiene fi-
bra, lo que ayuda a limpiar nuestro sis-
tema digestivo. No tiene grasa ni coles-
terol, y tiene muy pocas calorías. De
acuerdo a un estudio realizado por una
clínica en dietas, el espárrago es lo mejor
para desintoxicar.

*** Si tienes dudas relacionadas
con moda, hogar y belleza, 

envíanoslas a:
diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las
respuestas.

Espárrago, fuente 
riquísima en potasio
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Solución
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ZAPATERÍA VILLALVA VIDAL re-
quiere chica pasante en informá-
tica, ofrecemos crecimiento, pres-
taciones, informes.  9983861145.

ZAPATERÍA VILLALVA VIDAL
solicita vendedora, ofrecemos
sueldo base, más comisiones,
informes. 9983861145.

SOLICITO SEÑORA para tra-
bajo en cocina, sueldo diario
225 pesos, más propinas. Infor-
mes al 9982 192361.

SOLICITO CHOFER con expe-
riencia para taxi en Cancún. Apo-
yo con la fianza. Cel. 9982142762.

SOLICITO CHICA NO MAYOR
DE 22 años para vigilar niño y
ayudar en el hogar. cel
9988704106

SOLICITAMOS COCINERO O
COCINERA para comida case-

ra. Ayudante de cocina. Mese-
ras y  Lavatrastes en avenida
López Portillo mercado Donde
les 28. Restaurante doña marbe
9983517551 y 9988458063.
Entrevistas de 10 am a 12 del
día y de 4 a 8 p.m

SOLICITO SEÑORA PARA tra-
bajo en cocina, sueldo diario
225 pesos, más propinas. Infor-
mes al 9982 192361.

SOLICITO EMPLEADA con se-
cundaria y conocimientos de
computación, que conozca la
ciudad, sin problemas de hora-
rio. 984 198 3531.

SI NO ENCUENTRAS EM-
PLEO, aquí te contratamos, ga-
nando $2,800, 3,000. Lláma-
nos. 998153 80 02.

PRIMERA BOLSA DE TRABA-
JO PARA PERSONAS CON
DISCAPACIDAD, WhatsApp
(998)388-37-27.

SOLICITO CHÓFER DE TAXI
responsable y trabajador infor-
mes WhatsApp 9981613379

SOLICITO ENPLEADAS que se-
pa hacer antojitos, 3 personas, pa-
go semanal. 9982666217, para
Tierra Maya 2ª etapa, calle Gallo.

SE SOLICITA ESTILISTA PA-
RA estética, en Av. Cancún, Sm.
505. informes al 9981515691.

SOLICITAMOS PERSONAL
ambos sexos, quincenal 2,800 o
$3,000, sólo apuntar y reportar,
Cancún, Bonfil, Puerto Morelos
y Playa, llamar al 9981538002.

¿HABLAS INGLÉS? ¿Tienes
excelente presentación?  Llá-
manos.  Citas para entrevistas
al 998-227-1336.

SOLICITÓ EMPLEADA PARA
tienda en zona hotelera ingles bá-
sico Cel 9981222622 Sra Doris

SOLICITO EMPLEADA para
atender bazar en villas del sol cer-
ca del Chedraui 984 198 3531

SE SOLICITA REPARTIDOR
en moto turno matutino infor-
mes al 688 75 94.

SI NO ENCUENTRAS empleo,
aquí te contratamos, ganando
2,800 o 3,000 pesos. Llámanos.
998153 80 02.

BUSCO TRABAJO de niñera
de planta, voy llegando de mi
lugar de origen, sencillez y hon-
radez.Alicia. 8771158104.

BUSCO TRABAJO NOCTUR-
NO, mujer 20 años. 9982048898.

REPARO TEJIDO de muebles
de madera en petatillo (ojo de
perdiz) mecedoras, sillas, etc, ce-
lular 9981034230, José Ramón. 

BUSCO TRABAJO de medio
turno, mujer de 21 años. Tel.
9981451048.

VENDO CASA EN ESQUINA,
Sm. 96, cerca de la avenida Andrés
Quintana Roo. Pido 600 mil pesos,
información al 9982666217.

VENDO EDIFICIO DE 5 DE-
PARTAMENTOS, UBICADO
EN EL RETORNO DE PIÑA Y
YAXCHILÁN, CENTRO DE
CANCÚN.  250 metros cuadra-
dos de terreno y 250 metros
cuadrados de construcción. 2
niveles. Informes 5520775735
¡Excelente oportunidad para in-
versionistas!

VENDO EDIFICIO DE 5 DEPAR-
TAMENTOS UBICADO EN EL
RETORNO DE PIÑA Y YAXCHI-
LAN, CENTRO DE CANCUN.
250 metros cuadrados de terreno
y 250 metros cuadrados de cons-
trucción. 2 niveles. Informes en el
teléfono: 5520775735 ¡Excelente
oportunidad para inversionistas!

VENDO PROPIEDAD, región
76, frente a Hospital Presbite-
riano, 3 locales comerciales, 4
cuartos con baño y Depto. 2 re-
cámaras, en planta alta.
9982416103 y 9982392500.

SOLICITO CASA de 2 rec. hasta
de $ 7.000.00 inf. 9984045452

VENDO CASA SM. 51 de 1 ni-
vel 2 recamaras equipada piso
ventanas nuevas $1,100.000
cel. 9983179540

NUEVA, EL PEDREGAL, EQUI-
PADÍSIMA, 4 recámaras, alber-
ca, cesión de derechos, acepto
cambio x terreno. $3.500,000.00.
Tel. 998-705-3862.

VENDO CASA, TIENE DOS
FRENTES, en supermanzana
63, a una cuadra de Av. Uxmal.
9982791678.

OPORTUNIDAD, CASA EN
Lombardo Toledano, primera
entrada, en 750,000 mil pesos,
sólo contado. 9982791678.

VENDO CASA EN REGIÓN
100 esquina, amplia en
$600,000, remato, contado, no
créditos. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA,en Lom-
bardo Toledano, esquina, dos plan-
tas, tres recámaras, tres baños, en
750 mil pesos. 9982791678.

VENDO CASA GRANDE EN
Santa Fe, 2 niveles, en esquina,
3 recámaras, clóset, vestidor, 4
baños, sala, cocina, comedor,
patio trasero, estacionamiento,
reja, aceptamos créditos, aparta
hoy mismo. 9988418830.

VENDO CASA, ATRÁS DE
WALMART de la Gran Plaza
$1.150,000.00, informes al
9984045452.

VENDO CASA SM. 507, dos
recámaras dos y medio baños,
atrás de Walmart Gran Plaza.
$1,200,000, cel. 9983179540.

VENDO CASA EN Tierra Maya
2ª etapa, una recámara, pido
380 mil pesos, acepto Infonavit
o efectivo, más información al
9982666217.

VENDO CASA AMPLIA EN
Lombardo Toledano esquina
dos plantas tres recamaras tres
baños en $ 750 mil pesos inf
9982791678

VENDO CASA AMPLIA dos re-
camaras en región 100 comoda
en esquina en $ 750 mil pesos
solo contado no créditos
9982791678

VENDO CASITA CON CUATRO
CUARTOSy cuatro baños en región
239, en 495 mil pesos. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA EN
REGIÓN 100, en esquina, en
850 mil pesos. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA, dos
recámaras, en región 100, có-
moda, en esquina, en 750 mil
pesos, sólo contado, no crédi-
tos. 9982791678.

RENTO DEPARTAMENTO
AMUEBLADO DE UNA RECÁ-
MARA, INTERNET, TELEVI-
SIÓN, AIRE ACONDICIONA-
DO, CENTRO, ATRÁS DE
CARL’S JUNIOR, DE LA AV.
YAXCHILÁN. 9982299905.

RENTO BONITA HABITACIÓN
para dama, Sm. 51. Amuebla-
da, servicios incluidos. 5 mil pe-
sos. 9984045452.

RENTO ALCOBA AMUEBLA-
DA grande, clima, TV. Internet,
baño privado, alberca, cocina,
en la Sm. 15. frente a Las Amé-
ricas. 9983861145.

RENTO DEPTO., DOS RECÁ-
MARAS, $2,500 más depósito
de garantía, segundo nivel, frac-
cionamiento Cielo Nuevo,
WhatsApp. 9883883727.

DIARIOIMAGEN QUINTANAROO22 Clasificados Jueves 8 de agosto de 2019

OFERTA LABORAL

ANUNCIOS CLASIFICADOS GRATIS

NUEVO WhatsApp de avisos  9981973662
c l a s i f i c a d o s @ d i a r i o i m a g e n q r o o . m x

SOLICITAMOS COCINERO Y
AYUDANTE EN GENERAL.
ESTAMOS EN EL MERCADO
DONCELES 28, BAJANDO EL
PUENTE A PUERTO JUÁREZ,
TELEFONO 9988458063 

BUSCAN EMPLEO

INMUEBLES

LO MEJOR EN MARISCOS

Calle 16 Norte y
125 Av. Poniente

PLAYA DEL CARMEN

DEPARTAMENTOS 
EN RENTA

RENTO HABITACIÓN
DE LUJO EN BONAM-
PAK, A UNA CUADRA DE
LA ZONA HOTELERA. TO-
DOS LOS SERVICIOS, VI-
GILANCIA 24 HRS. 2 AL-
BERCAS PRIVADAS, GA-
RAGE, LAVANDERÍA, EN-
TRE OTROS. *5548296606*.
SÓLO DAMAS.



RENTO DEPARTAMENTO
AMUEBLADO DE 1 RECAMA-
RA, INTERNET, TELEVISION,
AIRE ACONDICIONADO, CEN-
TRO, ATRAS DE CARLS JU-
NIOR DE LA AV. YAXCHILAN In-
formes al llamar al: 9982299905

RENTO HABITACIÓN AMUE-
BLADA, sólo damas $4,500.00,
servicios incluidos. 9984045452.

RENTO HABITACIÓN amue-
blada a damas, por La Luna.
9984045452.

DEPARTAMENTO EN EL Po-
lígono Sur, una recámara,
amueblado, dos camas, dos ba-
ños, fraccionamiento Vitala,
10,000 pesos, informes.
9981045747.

PRIVANZA YIKAL, sala, come-
dor, dos recámaras, dos baños
completos, cocina integral, aire
acondicionado, vigilancia las 24
horas, dos cajones de estacio-
namiento, dos abercas, ameni-
dades y elevador. Informes con
el Sr. Cordero. 9984745415.

SANTA FE PLUS. DE 3 RECÁ-
MARAS (2 con A/A), 2 baños,
frente a parque, vecinos confia-
bles. $8,000 más depósito y
contrato. 9881439612.

DEPARTAMENTO en renta,
fraccionamiento Yikal, 2 recá-
maras, 2 baños, $12,000.00, luz
y mantenimiento incluido.
9988908880.

RENTO CASA CON 3 RECÁ-
MARAS A/A 2 Y 1/2 BAÑOS,
EN SM. 324, GRAN SANTA FE.
3-9981091142 Y 9981098088.

SE RENTA CASA, una recámara en
Chetumal, buena ubicación, informes
9831800373 y 9831914354

RENTO CASA CON 3 RECÁMA-
RAS 2 Y 1/2 BAÑOS, CON A/A  EN
SANTA FE, TERCERA ETAPA, PRIV.
MIRAFLORES, EN $12,000.  INF.
9981091142 Y 9981098088..

VENDO DEPARTAMENTO en
Paseo del Mar, en el último ni-
vel, cerca de Plaza Arco Norte
y en avenida principal. Más in-
formación al 9982666217.

OPORTUNIDAD, VENDO de-
partamento pb, con 2 estudios,
alberca $2.600,000.00 Sm.15,
informes al 9984045452.

REMATO CUARTERÍA en región
239, en 395 mil pesos, sólo efec-
tivo, nos arreglamos. 9982791678.

SOLICITO CASA O DEPTO.
por Av. La Luna, presupuesto
de $6,000.00, Tel. 9984045452.

VENDO DEPTO EN CORA-
LES, 4o. piso es de los rojos $
250 mil pesos trato directo inf
9982791678.

RENTO BODEGA DE 4X4,
avenida La Luna, $2,500.00, in-
formes 9984045452.

SM 32 VENDO 2 BONITOS de-
partamentos planta baja 2 re-
camaras un baño sala cocina

comedor área de lavado bara-
tisimo 9988418830.
SE RENTAN LOCALES, para
oficina/bodega, Av. Ruta 5, es-
quina Kabah, 9982621553.

CANCÚN, LOCAL EN RENTA-
CRUCE AVENIDAS PRINCIPA-
LES, FRENTE  A CHEDRAUI, SO-
RIANA, 250M2. OPORTUNIDAD
$45,000.00, CUATRO ESTACIO-
NAMIENTOS. 9981686139.

ÁLAMOS II,  330 Y 660 M2 A
un paso de Av. Fonatur
$650,000 / $1’100,000, respec-
tivamente. 998 705 3862.

VENDO EDIFICIO LOCAL co-
mercial y cinco cuartos reg. 91
manzana 4 lote 20 excelente
ubicaciÓn. inf. 9981878178.

VENDO TERRENO EN SM.
235, en 200 mil pesos, sólo
efectivo. 8x20 metros, más in-
formación al 9982666217.

VENDO TERRENO EN EL MA-
NANTIAL, 12.5x25 metros,  en-
frente de la Pepsi, en 250 mil
pesos, sólo efectivo, informa-
ción al 9982666217.

TERRENO, EJIDO Leona Vica-
rio, 800 metros2, agua, luz.
9981874993.

RENTO TERRENO 1,100 M2, EN EL
CENTRO DE BONFIL. 9981091142
Y 9981098088.8 horas inf
99827916

TRASPASO DEPTO, CERCA
Universidad del Caribe. Dos re-
cámaras. Fracc. Gastronómi-
cos. Pago mensual 600 pesos.
Inf 9981293987.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en Paseos del Mar, primer nivel
en 90 mil pesos, paga 1,600
mensualmente, dos recámaras,
más información al 9982666217.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en Paseos del Mar, primer nivel,
en 90 mil pesos, paga 1,600 pe-
sos al mes, dos recámaras, más
información al 9982666217.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en cielo nuevo en 50 mil ultimo
nivel paga mensual 2400 mas
inf 9982666217.
RENTO RESTAURANTE MUY
BIEN UBICADO con mobiliario
de madera bien cuidado y paten-
te de venta de cervezas vinos y
licores a precio accesible. Llamar
al 9982139939 y 9988458063

RENTO RESTAURANTE con
mesas sillas y mobiliario de ma-
dera bien barnizada y bien ubi-
cado con patente de venta de
cervezas y licores en muy buen
precio. Llamar al 9982139939

SOLICITO CASA DE 2 REC.HAS-
TA de $ 7.000.00 inf. 9984045452

LECTURA DE BARAJA espa-
ñola, amuletos etc. 9831019556.

VENDO EQUIPO para panadería,
mezclador de harina, voltaje 110
wats, nuevo y barato. WhatsApp.
9983883727.

ASUNTOS FAMILIARES, civiles,
divorcios, custodias, juicio de ali-
mentos, juicios penales,  federa-
les, juicio de amparo. Lic. Josafath
Rodríguez Medina. 9988463851.

RENTO EDIFICIO, TRES NIVELES
CON 18 OFICINAS, EN AV. COSTA
MAYA, SM. 235, NUEVO, RENTA
70,000 PESOS. 9981091142 Y
9981098088.

TENEMOS TODO para sus cre-
denciales de PVC,impresoras,
consumibles o hacemos tus cre-

denciales, Cel. 9983239768.
ANTONIO SAN PEDRO SAN-
TIAGO desapareció el 18 de
noviembre; salió de su casa en
una moto Yamaha modelo
2012.125, placas VSD-1Z. SI
TIENE INFORMES FAVOR DE
HABLAR AL 982 104 5505. 

LECTURA DE BARAJA espa-
ñola. 9831019556.

“REPARACIÓN DE PUERTAS
de aluminio, templadas, corre-
dizas, chapas, anti-ciclónicas,
mosquiteros, bisagras, cance-
les, rapidez. 9982573516.

VENDO CELULAR SAMSUNG
GALAXY S7 32G, en  $3000.
Tel. 9981874993.

REPARACIÓN DE PUERTAS
DE ALUMINIO, templadas, co-
rredizas, chapas, anti-cicloni-
cas, mosquiteros, bisagras,

canceles, rapidez 9982573516

ALBAÑILERÍA, REMODELA-
MOS SU CASA, local u oficina,
colocación de pisos y concretos
estampados. 9988107193.

ACABADOS, CALCRETOS,
REPELLO, masilla, pasta, pin-
tura, impermeabilizantes. Colo-
cación de pisos venecianos.
9983189821.

ALBAÑILES, AMPLIACIONES,
remodelaciones, manposterías,
bardas, columnas, enlosamos
cocinas, baños y albercas, ha-
cemos detalles. 9981542028.

LIMPIEZA DE CATALIZADO-
RES para cualquier vehículo,
informes 9981515691,

TENGO 42 AÑOS, ME GUSTA-
RÍA conocer mujer de cualquier
edad, para encuentros ocasiona-
les, éste es mi n#9981563573.

SE BUSCAN CHICAS  DE
Menté abierta, ayuda economía
a estudiantes, soy discreto,
WhatsApp 9831923638. 

BUSCO CHICA PARA PLATI-
CAR y salir de la rutina. Mi nú-
mero es el 9983704896.

PROFESIONISTA BUSCA DA-
MA, señorita, guapa, para rela-
ción estable. 9981715424.

CHIHUAHUEÑO busca novia,

9982405323.

VENTA DE CACHORROS
american bully, línea toro,
9982633902.

VETERINARIO A DOMICILIO,
consultas, vacunas, cirugías,
llame 9985775892. Dr. Patiño. 

SE VENDEN CACHORROS
rottweiler, aparta el tuyo.

9981256457.
RENTA DE AUTO, CAMIONE-
TA o van por día, semana o
mes, 9982783665 o
9981700242 WhatsApp.

VENDO HONDA PILOT
2012, única dueña, siempre
servicios en agencia, Tel. 998
195 5207.

VENDO RENAULT DUSTER
2013, estándar, rines deporti-
vos, café, en regla, único due-
ño. $170 mil. 9988605093.

NEON 2005 ROJO AUTOMA-
TICO VIDRIOS ELECTRICOS
A/A MOTOR AL 100 $45,000.
NEGOCIABLE TEL.
9983179540.

CHEVY CONFORT 2008, CUA-
TRO puertas, STD, $47,000,
negociable.Cel. 9981790818.

VENDO NISSAN ESTAQUI-
TAS modelo 92, cama larga,
$17,000.00. Tel. 9982621553.

JEEP WRANGLER 2008 le-
vantado 3”, rines 18”, Rubicón,
convertible, 6 cil. 6 vel., impe-
cable. Tel. 1857568.
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Cuotas escolares son...

NECESARIASNECESARIAS
Es un acuerdo entre padres de familia organizados; “los recursos 
económicos que se obtienen son para mejoras en los planteles de sus hijos”
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